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Юнус-Бек Евкуров 
провел встречу 
с руководством 
регионального 

отделения 
ОНФ в РИ 

В Магасе состоялась встреча Гла-
вы Ингушетии Юнус-Бека Евкурова с 
сопредседателями и руководителем 
исполкома Общероссийского народно-
го фронта в Ингушетии Мовлатгиреем 
Дзагиевым, Александром Кузнецо-
вым, Закри Мамиловым и Магомедом 
Беркинхаевым.

Юнус-Бек Евкуров поприветствовал 
гостей и пожелал им плодотворной ра-
боты. «Мы собрались в знаменательный 
для республики день – 20-летие Консти-
туции Ингушетии и Народного собрания. 
Это два важнейших атрибута государ-
ственности ингушского народа, которые 
позволили нам состояться как полноправ-
ному субъекту Российской Федерации. Я 
от души поздравляю вас и всех жителей 
республики с этими юбилеями. Мы все 
должны трудиться во благо своей малой 
родины - Ингушетии и великой России!» 
- сказал он.

По мнению Главы, республика с пер-
вых дней создания ОНФ активно включи-
лась в его работу и всячески поддержи-
вает различные фронтовые инициативы. 
«Поэтому наличие такого структурного 
подразделения у нас в регионе очень 
важно и значимо», - считает Юнус-Бек 
Евкуров.

«Мы наконец-то придали юридический 
статус региональному представитель-
ству, а это позволит ещё больше укрепить 
позиции ОНФ на территории Ингушетии. 
Говоря о составе учредителей, не могу 
не подчеркнуть, что здесь представлены 
известные общественные, политические 
и религиозные деятели, выдающиеся ин-
гушские ученые, искусствоведы, журна-
листы, перспективные представители мо-
лодого поколения. Словом, вы - мощная 
команда, способная выполнять любые 
задачи, которые ставит лидер движения 
– Президент России Владимир Путин», - 
добавил Глава Ингушетии.

Внимание участников встречи Юнус-
Бек Евкуров акцентировал на задачах, 
которые сотрудникам общественной ор-
ганизации необходимо будет обсудить 
и реализовать. «Нужно проводить по-
стоянный мониторинг прессы, исполнять 
общественный контроль майских указов 
Главы государства и реагировать не толь-
ко на обращения жителей Ингушетии, но 
и других регионов. Как вы знаете, к нам за 
помощью обращаются люди из соседних 
субъектов, мы рассматриваем все прось-
бы, но чаще пересылаем их обратно в ре-
спублики, для того чтобы местные власти 
занялись решением проблем своих граж-
дан», - заключил Глава Ингушетии.

К вопросу поддержки определенных 
категорий населения нашей республики 
также необходимо подходить очень акку-
ратно, считает руководитель региона. «Я 
уже говорил, что материальная помощь 
больше не будет оказываться в денежных 
суммах. Нуждающиеся должны сказать, 
что конкретно им необходимо, и мы это 
им предоставим», - заявил он.

В завершение встречи Юнус-Бек Ев-
куров попросил присутствующих ответ-
ственно подойти к выполнению постав-
ленных задач. «Вы должны понимать, 
что у вас нет никакой оппозиции, а есть 
цели – наладить контакт со всеми полити-
ческими партиями и общественными ор-
ганизациями. Я возлагаю на вас большие 
надежды и уверен, вы станете эффектив-
ным средством взаимодействия власти и 
общества», - сказал Глава Ингушетии.

В Магасе 28.02.2014 г. состоялась 
VI конференция Северо-Кавказской 
Парламентской Ассоциации. В ра-
боте представительного форума 
приняли участие Глава Республики 
Ингушетия Ю. Евкуров, делегации 
из Южной Осетии, Дагестана, Кабар-
дино-Балкарии, Северной Осетии, 
Карачаево-Черкесии, Чечни и Став-
ропольского края. Главные темы 
- совершенствование регионально-
го законодательства и взаимодей-
ствие с федеральными органами 
власти.

Юнус-Бек Евкуров тепло попривет-
ствовал высоких гостей и поблагодарил 
их за приезд в республику. Глава субъек-
та отметил, что Северо-Кавказская Пар-
ламентская Ассоциация играет важную 
роль в становлении и укреплении пар-
ламентаризма не только в СКФО, но и в 
целом в России.

«Ваша деятельность охватывает са-
мый широкий спектр вопросов, связан-
ных с развитием правового государства, 
проведением экономических и социаль-
ных реформ, содействием обеспечению 
политической стабильности в обществе. 
Ярким подтверждением тому служит на-
сыщенная повестка дня конференции, 
которая предполагает обсуждение цело-
го ряда актуальных законодательных 
инициатив, обращений и проектов, охва-
тывающих многие сферы общественной 
жизни», - заявил руководитель субъекта.

Глава республики коснулся и важней-
ших событий, которые в эти дни отмечает 
Ингушетия, - 70-летие со дня депортации 
ингушского народа, 20-летие принятия 
Конституции и избрания Народного со-
брания республики.

Принятие Основного закона и из-

брание ингушского парламента - очень 
значимые события для республики. 
«Они определили наше государственное 
устройство в составе России, стали сим-
волом свободного развития ингушского 
народа, его стремления к миру, социаль-
ной справедливости и экономическому 
благополучию. За свободу и светлое бу-
дущее, не жалея сил и жизни, боролись 
тысячи лучших сыновей», - сказал Юнус-
Бек Евкуров.

По его словам, в республике созданы 
все необходимые условия для реализа-
ции заложенных в Основном законе прав 
и свобод человека, развития обществен-
ной инициативы. Пройден большой и до-
стойный путь становления и укрепления 
демократической формы народовла-
стия.

За последние годы вдвое снизилось 
число безработных. Никогда ранее ре-
спублика не знала таких темпов строи-
тельства промышленных и сельскохо-
зяйственных предприятий, жилья, школ, 
детских садов, больниц и поликлиник. 
Развивается туристическая отрасль, соз-
даются комфортные условия для жизни 
подрастающего поколения.

Пользуясь случаем Глава Ингуше-
тии высказал некоторые пожелания, 
реализация которых, на его взгляд, по-
зволила бы еще больше повысить эф-
фективность работы Парламентской 
Ассоциации. Он заявил о необходимости 
совместно проводить анализ проблем, 
общих для округа, выработку путей их 
решения и координации усилий в этом 
направлении. Ключевые задачи, над 
которыми нужно постоянно работать, - 
обеспечение безопасности на Северном 
Кавказе и развитие молодежной полити-
ки.

«Актуальными остаются вопросы 

укрепления добрососедских отношений 
между народами, продолжения славных 
традиций дружбы и взаимопонимания, 
которыми всегда славился Кавказ, еди-
нения народов Северного Кавказа, спло-
чения жителей, независимо от нацио-
нальности и вероисповедания. Процессу 
взаимного культурного обогащения наро-
дов, активизации экономических связей 
необходимо придать новый импульс», - 
считает Глава Ингушетии.

В завершение своего выступления 
Юнус-Бек Евкуров пожелал участникам 
конференции плодотворной работы, 
удачи, благополучия и новых успехов в 
законотворческой деятельности.

Затем парламентарии перешли к об-
суждению обозначенных вопросов. По-
вестка дня СКПА состояла из 18 пунктов. 
В числе озвученных тем - законодатель-
ные инициативы Народного собрания 
РИ по внесению в Госдуму РФ проектов 
Федеральных законов «О внесении из-
менения в статью 13 Федерального за-
кона «Об общих принципах организации 
законодательных (представительных) и 
исполнительных органов государствен-
ной власти субъектов Российской Феде-
рации» и «О внесении изменения в ста-
тью 20 Жилищного кодекса Российской 
Федерации».

Напомним, что согласно регламенту 
Северо-Кавказская Парламентская Ас-
социация проводит заседания не реже 
двух раз в год. Цели СКПА - содействие 
в реализации государственной полити-
ки России на территории СКФО, укре-
пление социальных, экономических и 
культурных связей, обеспечение прав и 
законных интересов граждан, проживаю-
щих на Северном Кавказе. 

Пресс-служба Главы РИ

В Магасе прошла конференция 
Северо-Кавказской 

Парламентской Ассоциации
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– Магомед Асхабович, 28 февраля 70 лет со дня 
Вашего рождения. Поздравляю Вас с этим юбилеем 
и не могу не задать вопросы.

– Спасибо! Пожалуйста, задавайте вопросы.
– С чем связан Ваш нынешний приезд домой?
– Накануне меня пригласил в республику Глава Ин-

гушетии, Герой России генерал-майор Юнус-Бек Бамат-
гиреевич Евкуров. По его приглашению я и нахожусь 
дома, в республике. Вообще я должен отметить, что 
подобного рода непривычное внимание к отошедшим 
от дел в республике лицам, и не только отошедшим, но 
и живущим за пределами республики, его характерная 
черта. Это радует.

– Как Вы стали кадровым военным, что послу-
жило принятию такого решения. Почему Вы выбра-
ли зенитно-ракетное училище?

- В те времена военные комиссариаты работали на 
армию. Среди призывной молодёжи отбирали потенци-
альных кандидатов для поступления в военные учеб-
ные заведения. По состоянию здоровья и образованию 
я и попал под такой отбор, а дальше, как и многие маль-
чики, я отдал предпочтение ракетам. Таким образом, в 
1963 году я стал курсантом зенитно-ракетного училища 
в г. Оренбурге. Это было очень трудное, но интересное 
время. Оренбуржцы любили свою «Зенитку». Нашими 
шефами были местные медучилище и пединститут. 
Часто мы вместе проводили вечера отдыха, посещали 
дома офицеров, театры, посещали музеи, достоприме-
чательности города. Для меня всё это было ново, инте-
ресно, т.к. я приехал учиться из своего села Яндаре, где 
всего этого не было. Получал образование, расширил 
общий кругозор, и всё это я впитывал как губка.

Таким образом, в 1966 г. я прибыл в г. Ташкент, в 
штаб округа, дальнейшее назначение получил под 
г.Ашхабадом в хороший зенитно-ракетный полк. Мне 
повезло, я получил взвод (24 человека) и началась моя 
офицерская служба.

– Магомед Асхабович, как проходила Ваша служ-
ба? Что лежало в основе Вашей удачной военной 
карьеры?

- Я пришёл в армию в 1963 г. Через год поменялось 
руководство партии и страны, эксперименты Н. С. Хру-
щева на армии закончились. Армия была в центре вни-
мания, армия была на подъёме, и так было до середи-

ны 80-х годов.
Вы спрашиваете, что в основе удачной карьеры? 

Могу сказать однозначно – только труд, труд и ещё раз 
труд! Куда бы ни приехал, в какой коллектив я бы ни 
пришёл, я всегда придерживался простой, но всегда 
эффективной формулы: высокая требовательность к 
себе и справедливое и уважительное отношение к под-
чинённым. Это срабатывало и меняло положение дел к 
лучшему в любом коллективе.

Если посмотреть моё личное дело, из него видно, 
что больше 3-4 лет я не задерживался ни в одной долж-
ности. Все мои перемещения были связаны только с 
повышением по службе или учёбой. Перемещений по 
горизонтали нет.

Хотел бы остановиться на должности командира 
полка. Полк - это ключевая единица в армии. В полку 
решаются все вопросы: боевой готовности, хозяйствен-
ной деятельности, воспитательной работы и многое 
другое. На этой должности проявляются организатор-
ские способности, волевые качества офицера.

Не зря великий полководец Г. К. Жуков говорил, что 
если офицер успешно прокомандовал полком, то его 
можно назначить на любую должность. Именно в этом 
русле я прокомандовал полком. За решение полком 
ответственных задач качественно и в срок, я был на-
граждён Орденом «Красная Звезда». Командир полка 
всегда на виду, его невозможно не заметить. Бывая с 
полком в учебных центрах, на государственном полиго-
не, руководители этих частей докладывали напрямую в 
г.Москву, о результатах деятельности твоего полка срав-
нивали с другими полками. И когда эти доклады сопро-
вождались словами: «Лучший полк, отличная стрельба, 
высокая боевая готовность», это всё откладывается в 
памяти руководителей, формируется мнение о полке и 
его командире. Дело было сделано. Я был в списках 
требовательных, самостоятельных командиров.

Так я получил зенитно-ракетную бригаду, так же 

стал командующим ПВО армии и начальником войск 
ПВО Туркестанского военного округа. После распада 
СССР командующий ПВО Сухопутных войск России 
Б.И.Духов зачислил меня в резерв командования. Да-
лее я был назначен заместителем начальника акаде-
мии ПВО Сухопутных войск в г. Смоленске.

– Все знают, что в самое трудное время, в пери-
од создания и первые месяцы становления нашей 
республики, Вы исполняли обязанности главы ее 
Временной администрации. Пожалуйста, коротко 
расскажите об этом периоде Вашей работы.

– По воле судьбы в этот тяжёлый период я дваж-
ды оказался в Ингушетии. Первый раз я взял отпуск по 
семейным обстоятельствам. Это был период поиска 
пропавших без вести, поиска и перезахоронения погиб-
ших, опознания трупов после только что прошедшего 
осетино-ингушского конфликта. Всё это время я рабо-
тал, как говорится, на общественных началах, вместе 
с Временной администрацией Ингушетии. Во второй 
раз меня вызвали официальной телеграммой в распо-
ряжение командующего Северо-Кавказским Военным 
округом для дальнейшей работы в администрации Ин-
гушетии. В декабре 1992 года я был назначен Главой 
Временной администрации Ингушетии. На первом же 
совещании я почувствовал напряжённую обстановку. 
Пришлось вмешаться, разъяснить ситуацию и выпра-
вить положение.

Постепенно удалось создать нормальную атмос-
феру в коллективе. Если сказать по крупному, за этот 
период, удалось завершить временное размещение 
беженцев, создать хоть какие-то условия проживания, 
организовать систему получения и своевременно до-
вести гуманитарную помощь до беженцев, выполнить 
другие задачи.

Особо хочу отметить подготовку и принятие указа 
Президента России «О неотложных мерах по государ-
ственной поддержке становления и социально-эконо-
мического развития Ингушской Республики». Он был 
подписан 25 февраля 1993 года, т. е. буквально за три 
дня до появления в республике официальных органов 
государственной власти в лице президента Ингушетии 
и его команды.

А до этого мы в течение нескольких дней в кабине-
те вице-премьера Правительства России С. М. Шахрая 
проводили встречи с заместителями федеральных ми-
нистров и с начальниками управлений Временной ад-
министрации Ингушетии.

На этих совещаниях определялись объекты, кото-
рые должны были строиться, и финансовые средства 
под них. Таким образом, финансовая составляющая 
указа была на 5 млрд.руб. Я этот указ лично согласо-
вывал с тогдашним премьером В.С. Черномырдиным.

И последнее, очень важное в той ситуации в стра-
не – завершить начатое нашими предшественниками, 
завершить формирование республики. Нужны были 
выборы. Для этого надо было временно приостано-
вить чрезвычайное положение, и только тогда можно 
было организовать выборы. Я собрал руководителей 
районов, начальников управлений администраций, 
старейшин, пригласил главу Временной администра-
ции на территориях Северной Осетии и Ингушетии 

А.А.Котенкова, представителя Президента РФ в Ингу-
шетии И.М. Костоева. Большинство согласились идти 
на выборы. В тот же день мы с А. Котенковым и И. Ко-
стоевым вылетели в г. Москву. В парламенте нас ждал 
Сергей Михайлович Шахрай.

Через Руслана Хасбулатова было организовано за-
седание президиума Верховного Совета России. Вы-
ступил и я. Президиум принял решение приостановить 
ЧП сроком на трое суток и провести выборы Президен-
та Ингушетии. Таким образом, на этих выборах Руслан 
Аушев был безальтернативно избран Президентом 
Ингушетии. Теперь республика имела законно избран-
ного Президента. А дальше можно было формировать 
правительство, назначить выборы парламента респу-
блики. Все разговоры о том, что Ингушетию могут вер-
нуть назад или присоединить ещё к кому-то, уже теряли 
смысл. Я думаю, что нами немало было сделано за эти 
несколько месяцев. Могу сказать, что всё это время, 
вместе со мной работали Мовли Баркинхоев, Белан 
Хамчиев, Арсамак Мальсагов, Магомед Тумгоев, Саид 
Маштагов, Исмаил Мержоев, Умарбек Галаев, Хасан 
Батыжев и другие.

– Через некоторое время Вы снова оказались в 
родной республике, уже в качестве Главного феде-
рального инспектора ЮФО. Что считаете важным за 
этот период работы?

- В 2000-2001 годах я оказался на этой высокой долж-
ности в республике благодаря тогдашнему полпреду 
Президента России в ЮФО В.Г.Казанцеву Он знал меня 
по совместной службе в Туркестанском военном окру-
ге. Должность эта была не простой и большей частью 
политической. Я должен был приводить в соответствие 
с федеральными законами РФ все нормативные акты, 
принятые на местном уровне, организовать контроль 
за деятельностью федеральных структур, обеспечи-
вать их взаимодействие с территориальными органами 
власти на местах, работать по возвращению беженцев 
в Чечню и Северную Осетию, согласовывать кадровые 
вопросы федеральных структур на территории Ингуше-
тии. Могу сказать, что я и к этой своей работе относил-
ся ответственно и добросовестно представлял интере-
сы республики в Южном федеральном округе.

– Магомед Асхабович, чем Вы занимаетесь в по-
следние годы, после увольнения с военной и граж-
данской государственной службы?

- В 55 лет я уволился с военной службы, в 60 лет 
– с государственной службы, и последние 10 лет ра-
ботаю в бизнесе. Здесь тоже без карьерного роста не 
обошлось. Приняли меня на работу заместителем ге-
нерального директора крупной фирмы, затем я стал 
директором филиала в г. Москве, и членом совета ди-
ректоров. В 2009 г. меня назначили генеральным дирек-
тором, где по сей день я и работаю. Формула работы 
прежняя: высокая требовательность к себе, справедли-
вое и уважительное отношение к подчинённым. И успех 
тебе обеспечен.

– Мы Вас нередко видим в республике, как на 
больших мероприятиях, так и приезжающим в част-
ном порядке домой. Вы стояли у истоков станов-
ления Республики Ингушетия и воочию видели в 
каком состоянии она была 20 лет назад. Скажите, 
пожалуйста, есть ли изменения в республике, и 
если есть, в чем они заключаются?

- Действительно, изменения разительные. И это не 
дежурные слова. Строятся промышленные и аграрные 
предприятия, объекты социально-культурного назначе-
ния, спортивные сооружения, зарождается туризм, по-
строены знаковые объекты музейного назначения. Чего 
стоит один Мемориал Памяти и Славы из последнего 
ряда, Мемориальное кладбище жертвам осетино-ин-
гушского конфликта! Может быть, многие не замечают, 
но я бы хотел подчеркнуть зримое присутствие в жизни 
нашего общества таких забытых явлений как ингушские 
Эздел, Денал, Къонахал. В этом и состоит дух нашего 
народа. Я вижу, как Глава республики Юнус-Бек Евку-
ров придает всем этим вопросам предельное значение. 
Еще хотел бы подчеркнуть его успешное стремление 
достичь единства в обществе, стремление сблизить 
разные политические и общественные силы во имя 
единой цели –становления Республики Ингушетия.

– Человек, как известно, живет в стремлении 
оставить после себя достойное потомство. Вам это 
удалось?

- Может, это и нескромно говорить по нашим обы-
чаям, но у меня есть немало примеров для гордости. 
Старший сын Руслан имеет три высших военных об-
разования, в прошлом году стал генералом и сейчас 
командует дивизией внутренних войск МВД России. 
Он пошел, как говорится, напрямую по моим стопам. 
Второй сын Мурад, юрист по образованию, работал на 
руководящих должностях в Ингушетии, в настоящее 
время начальник управления в федеральном агентстве 
научных организаций в Москве. Тоже не подвел меня. 
Старшая дочь Далила – студентка дипломатической 
академии при МИДе России. Две другие дочери пока 
учатся в школе. Думаю, они тоже найдут достойное ме-
сто в жизни. Их школьные успехи явно располагают к 
этому.

– Что бы Вы сказали жителям республики, сво-
им родным и близким в канун своего юбилея?

- Прежде всего хочу выразить огромную благодар-
ность своим родителям, отцу и матери. Они воспитали 
во мне очень важные для мужчины качества: трудолю-
бие, честность и справедливость. Эти качества всегда 
присутствовали в отцовском доме.Жителям республики 
хочу пожелать мира и благополучия. В этих двух базо-
вых понятиях и заключается надежное будущее у на-
рода Ингушетии.

Якуб ПАТИЕВ

Полвека 
на службе 
Отечеству

Справка. Султыгов Магомед Асхабович родил-
ся 28 февраля 1944 г. в г.Павлодаре, куда были вы-
сланы его родители из с. Яндаре Назрановского 
района Чечено-Ингушетии. После возвращения на ро-
дину окончил яндырскую среднюю школу и поступил 
в Оренбургское зенитное артиллерийское училище. 
В 1973-1977 гг. - слушатель Военной академии ПВО 
сухопутных войск имени маршала А. М. Василевского. 
Служил в Южной группе войск в Венгрии, где с 1980 по 
1983 г. был командиром  зенитно-ракетного  полка.  
Затем – до 1986 г.– командир зенитно-ракетной бри-
гады и начальник гарнизона  в  Хмельницкой области.  
1986-1988 гг. – командующий ПВО 8-й танковой армии 
(г. Житомир), начальник войск ПВО Туркестанского 
военного округа в г. Ташкенте. С декабря 1992 г. по 
март 1993 г. был Главой Временной администрации 
Ингушской Республики. В 1993-1997 гг. – замести-
тель начальника Академии ПВО сухопутных войск 
РФ. В 2000-2004 гг. – Главный федеральный инспек-
тор Южного федерального округа. С 2004 г. работа-
ет в коммерческих структурах. Генерал-лейтенант. 
Награжден орденами «Красная Звезда» и «За военные 
заслуги» и 12 медалями. Кандидат военных наук. Дей-
ствительный государственный советник РФ 3-го 
класса.

 Султыгов Магомед Асхабович
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Писать о человеке, с которым 
встречался неоднократно и по слу-
жебным делам, и чисто по дружбе, 
не очень легко. Каждому журналисту 
приходилось получить задание или 
самому инициировать написание 
очерка об известном человеке. Оно и 
легче писать, когда тебя не связы-
вает с героем статьи ничего, кроме 
этого задания.

Каково писать о человеке, за пле-
чами которого большой и насыщен-
ный путь, наполненный и высокими 
должностями, и большими делами 
в самый напряженный период жиз-
ни его народа, поймет только тот, 
кто сам столкнулся с этим.

Много лет назад в один из приездов в 
горы Джейрахского района возле башен 
Эгикала я оказался свидетелем рассказа 
одного из участников выезда о том, что 
он родился в одной из этих башен и от-
туда был сослан в Казахстан в 1944 году. 
Как потом выяснилось, моим случайным 
собеседником был ныне покойный Аб-
дурахман Хасанович Аушев, известный 
врач, организатор открытия и первый 
декан медицинского факультета Ингуш-
ского госуниверситета.

Тогда я не думал, что в этих башнях 
кто-то жил ближайшие 100 лет. Оказа-
лось, что жили. И в одной из этих башен 
75 лет назад - 17 февраля 1939 года - ро-
дился Абдул-Хамид Хусейнович Аушев.

Окончив в 1962 году Карагандинский 
политехнический институт, вернулся на 
историческую родину и шесть лет про-
работал в карьероуправлении Чечено-
Ингушетии главным механиком и се-
кретарем парторганизации. Затем была 
работа главного инженера республикан-
ского Вторчермета.

Было ему всего 37 лет, когда за-
ступил на пост министра местной про-
мышленности Чечено-Ингушской АССР. 
Три года работы членом правительства 
– и направление на учебу в престижную 
Академию общественных наук при ЦК 
КПСС. А это был явный признак того, что 
власть (читай: партия) делала на него 
ставку на большую перспективу.

По привычной схеме А-Х.Аушев, для 
превращения теории, полученной в ака-
демии, в практику, направляется в один 
из самых сложных районов республики – 
Назрановский, уже председателем райи-
сполкома. Бесспорным свидетельством 
того, что и здесь – в объективно и ис-
кусственно «затрудненном» грозненской 
властью районе - председатель райи-
сполкома повел себя настоящим лиде-
ром и крепким руководителем, стало то, 

как 9 февраля 1990 года возмущенное 
бездействием местной власти населе-
ние Назрановского района буквально по-
требовало, чтобы именно он возглавил 
районный комитет партии. И Абдул-Ха-
мид был вынужден подчиниться воле на-
рода, как вынуждено было согласиться 
с этим и партийное руководство Чечено-
Ингушетии.

Теперь в Назрани была совершенно 
другая ситуация. Вдохновленные реше-

ниями II-го съезда ингушского народа 
1989 года, люди были заняты не только, 
или, точнее, не столько решением со-
циально-экономических задач, сколько 
решением политических задач на волне 
национального движения. И то бы все 
можно было потерпеть, если бы некото-
рые лидеры движения не были одержи-
мы стремлением видеть не политику в 
себе, а себя в политике. А это был пря-
мой путь к внутреннему раздору в дви-
жении. И они встали на этот путь.

Приходилось приводить к консенсусу 
разношерстные компании и даже хоро-
шо зарекомендовавшие себя движения 
и партии. Что-то удавалось, что-то нет. 
Но работать приходилось со всеми. Ино-
гда и возглавлять ту или иную компанию, 
чтобы уберечь ее от радикальных шагов.

Абдул-Хамид Хусейнович хорошо 
помнит, как митингующие жители рай-
она, вдохновленные первой своей по-
бедой, буквально на второй день стали 
требовать на той же митинговой волне 
снятия всех руководителей на уровне го-
сучреждений, сельхозпредприятий, школ 
района и т. п. И наметили конкретных 
жертв. Пришлось убедить их в пагуб-
ности этой кампании и довериться ему, 
раз они вверили ему судьбу района. Не 

надо быть провидцем, чтобы по-
нять, что это был путь к анархии 
и охлократии. Это подтвердил и 
пример одного из соседних ре-
гионов.

И надо было иметь сильную 
волю, гражданское мужество и 
мудрость, чтобы уметь в этой 
ситуации удержать движение 
в относительном единстве, и 
параллельно управлять райо-
ном-городом, ставшим, по сути, 
административным центром Ин-
гушетии, не оформленной еще в 
качестве республики.

Были частые выезды в Мо-
скву, встречи с руководителями 
страны и парламента, апелля-
ция к справедливому решению 
вопроса. Приходилось не только 
самому выезжать в столицу, но 
и принимать высоких столичных 
гостей, чаще всего ездивших 
для поддержки или поднятия 
своего имиджа.

Параллельно занимался со-
циально-экономическими во-
просами Назрановского района. 
Его выступления на республи-
канских пленумах и активах 
звучали диссонансом на фоне 
общей атмосферы демократи-
ческой риторики и гласности. 

Попытка добиться выравнивания 
района по всем показателям пу-

тем интенсивного его развития встреча-
ла явное непонимание не только у самих 
грозненских руководителей, но и у тех, 
кто совсем недавно вышел из района.

В июле 1990 года в Москве состоял-
ся последний съезд Коммунистической 
партии Советского Союза, делегатом ко-
торого был и Абдул-Хамид Аушев. При-
шлось выступить и там с речью, чтобы 
рассказать о неординарной ситуации в 
районе и Ингушетии в целом. Но партия 
уже не имела ни прежнего авторитета, 
ни прежней власти. Ей только год оста-
валось жить и работать в прежнем ритме 
и весе. В августе 1991 года КПСС указом 
Президента России была распущена на 
волне так называемого августовского 
путча. Вместо одной партии появились 

множество партий и партиек, объ-
являвших себя явочным порядком 
демократическими, а лидерами их 
становились маргиналы, чаще все-
го без соответствующего образова-
ния, опыта и политического веса. И 
работать на таком фоне уже было 
невозможно. И Абдул-Хамид Ху-
сейнович возвращается в Грозный.

В июне 1992 года объявляется 
образование Ингушской Республи-
ки. У нового субъекта нет ни гра-
ниц, ни органов государственной 
власти, ни ясной программы разви-
тия. Осетино-ингушский конфликт 
1992 года и массовый наплыв бе-
женцев из Пригородного района и 
г. Владикавказа ускоряет процесс, 
и в начале 1993 года у республи-
ки появляются свои органы вла-
сти. В самом конце февраля 1993 
года народ единогласно избирает 
первого генерала и первого Героя 
Советского Союза из числа ингу-
шей Руслана Султановича Аушева 
первым президентом республики.

Образование Ингушской Респу-
блики, так она называлась тогда, 
привело, совершенно естествен-
но, на ответственные посты много 
людей, которые совсем недавно 
практически не были известны на-
селению. Но были и те, кто имел в 
своем послужном списке высокие 
должности и ответственные участ-
ки работы и был хорошо знаком с 
Ингушетией. Среди них был и А-Х.

Аушев.
Для становления и развития респу-

блики была нужна надежная финансовая 
составляющая субъекта. И А-Х.Ауше-
ва назначают начальником управления 
Центрального банка России по Респу-
блике Ингушетия. Должность хорошая 
при условии стабильно развивающейся 
республики. Но здесь приходилось на-
чинать практически с нуля. Абдул-Хамид 

Хусейнович взялся за это, и в короткий 
срок добился надежного и стабильного 
функционирования банковской системы 
республики.

Мы хорошо помним это время, когда 
при активном участии московских афе-
ристов на местах были популярны так 
называемые фальшивые авизо, которые 
позволяли уводить большие суммы из 
государственной казны в частные карма-
ны. Удалось пресечь и это.

Одновременно занимался и укре-
плением материально-технической и 
социальной базы системы, жилищным и 
бытовым обустройством ее работников. 
И поэтому было престижным работать 
в Ингушском управлении главного рос-
сийского банка. И не столько из-за зар-
платы, сколько из-за гарантированной 
социальной защищенности. В короткий 
срок были построены квартиры для со-
трудников, базы отдыха в республике и у 
Черного моря. Но этими объектами поль-
зовались не только работники банка, 
они, по сути, принадлежали республике.

Около десяти лет работы руководи-
телем банка были, пожалуй, самыми 
напряженными в его трудовой жизни. И 
в 2002 году Абдул-Хамид уходит на пен-
сию - поджимали возраст и сказывалась 
усталость от бурных 90-х годов. Мог пе-
рейти на более спокойную работу, найти 
себе синекуру, но не стал этого делать.

Когда в 1997 году была учреждена 
высшая награда республики – орден «За 
заслуги» - Абдул-Хамид Хусейнович был 
первым среди награжденных – его орден 
имеет первый порядковый номер.

Несмотря на то, что давно отошел 
от дел, Абдул-Хамид живо интересуется 
делами республики, радуется успехам и 
огорчается в случае неудач или возник-
новения проблем.

Абдул-Хамид Хусейнович может гор-
диться своим участием в образовании и 
становлении республики, хотя и старает-
ся больше говорить о заслугах тех, с кем 
ему пришлось трудиться бок о бок все 
эти годы.

Также может гордиться и своими уже 
повзрослевшими и самодостаточными 
детьми. Старший сын Магомед-Башир 
во второй раз становится министром 
финансов республики, как и отец, имеет 
ученую степень кандидата экономиче-
ских наук.

Младший сын Тагир пошел чисто по 
научной линии и совсем недавно блестя-
ще защитил докторскую диссертацию по 
физике. По словам отца, он сам с боль-
шим трудом понял тему его диссертации, 
настолько она глубока и специфична и 
носит глобальный характер. Поэтому 
Тагир живет и работает за пределами 
республики, а иногда и за пределами 
страны - настолько объемен его научный 
интерес.

Единственная дочь Мадина - врач с 
высшим образованием, вместе со своей 
семьей живет и работает в Минске.

Не смогла усидеть дома и супруга 
Абдул-Хамида – Жансурат Джабраи-
ловна. Она депутат Народного собра-
ния республики нынешнего созыва и 
одновременно председатель Союза 
журналистов республики.

Более десяти лет назад в нашей 
газете была опубликована статья Ми-
каила Зангиева об А-Х.Аушеве под на-
званием «Непоколебимый эгикаловец». 
Можно к этому верному определению 
добавить и несколько других эпитетов, 
но не стоит. Для каждого, кто знает Аб-
дул-Хамида, работал с ним рядом или 
под его началом, он остается много-
гранным и интересным, деятельным и 
отзывчивым старшим товарищем или 
ровесником.

Он по-прежнему интересный собе-
седник для каждого визави, независимо 
от возраста, опасный соперник в шах-
матах и бильярде, заботливый, взыска-
тельный и авторитетный отец и супруг 
для семьи, нежный дед для внуков. И 
таковым остается в любое время.

Он отошел от дел республики и наро-
да, но они не отошли от него. Поэтому 
совсем недавно в день 75-летнего юби-
лея Глава республики Ю.Евкуров, нахо-
дясь в служебной командировке, поздра-
вил его по телефону с днем рождения и 
пожелал доброго здоровья и долгих лет 
жизни, а по приезде домой пригласил к 
себе и отметил его заслуги личными по-
здравлениями и ценным подарком.

Пожелаем и мы ему доброго здоро-
вья на долгие годы!

С. СУЛТАНОВ

ЛичНОСТь

Он рад каждому успеху 
родной республики

Абдул-Хамид Хусейнович Аушев
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В Назрани 
состоится исламская 

интеллектуальная игра 
«Знай свою религию»

В целях организации надлежащей 
подготовки и проведения мероприя-
тий, приуроченных к эстафете пара-
лимпийского огня на территории Ре-
спублики Ингушетия, 27 февраля 2014 
года в Правительстве РИ состоялась 
встреча вице-премьера Республики 
Ингушетия М. Гойговой с сотрудника-
ми Коммолодежи Ингушетии и волон-
терами, задействованными в данном 
мероприятии, сообщает пресс-служба 
Правительства РИ.

В ходе встречи были заключены до-
говоры с волонтерами, по которым они 
обязуются выполнять работы и оказы-
вать услуги путем применения своего 
опыта, знаний, умений и навыков в целях 
осуществления мероприятий по органи-
зации и (или) проведению XXII Олимпий-
ских зимних игр и XI Паралимпийских 

зимних игр 2014 года.
Обсуждались на встрече также во-

просы правильного обращения с людьми 
с ограниченными возможностями. Для 
этого на совещание были приглашены 
сотрудники благотворительного фонда 
«Мял».

Вместе с тем на совещании говори-
лось также о соблюдении дисциплины 
организаторами и участниками во время 
проведения эстафеты, о важности про-
ведения мероприятия на высоком уров-
не, а также была проведена работа по 
закреплению волонтеров на места сбора 
зрителей.

Участники встречи заверили вице-
премьера, что приложат все силы и спо-
собности для достойного проведения 
эстафеты паралимпийского огня на тер-
ритории Республики Ингушетия.

На совещании под руководством 
Председателя Правительства РИ 
Абубакара Мальсагова обсуждалась 
подготовка к реализации в республи-
ке пилотного проекта по обеспече-
нию гарантированных социальных 
выплат застрахованным гражданам 
посредством электронного доку-
ментооборота. 

Подобные пилотные проекты реали-
зуются в нескольких регионах страны. В 
частности, в Татарстане, Карачаево-Чер-
кесии, Самарской области.

Для обсуждения реализации про-
екта на территории Ингушетии в Магас 
приехали заместитель председателя 
Фонда социального страхования РФ 
Евгений Писаревский, помощник пред-
седателя Фонда социального страхова-
ния РФ Игорь Лебедев. На совещании 
также присутствовали вице-премьер 
Х-Б. Дарсигов, заместитель министра 
труда, занятости и социального развития 
РИ Р. Белхароев, управляющий ГУРО 
ФСС РФ по РИ М. Мархиев, руководи-
тель медико-социальной экспертизы по 
РИ М. Алисханов, директор ТФОМС РИ 
М.Мальсагов, директор некоммерческой 
организации благотворительного фонда 
«Мял» Л. Дзейтова, сотрудники Аппара-
та Правительства РИ и другие. 

Согласно проекту, медицинские уч-
реждения будут формировать электрон-
ные документы и сразу же отправлять 
их через Интернет в Фонд социального 
страхования РФ, то есть лист нетру-
доспособности на руки работнику вы-
даваться больше не будет. Внедрение 
системы не только сократит количество 
бумажных документов и расходы на про-
изводство бланков, но и должно полно-
стью решить проблему поддельных 
больничныx листов и ошибок в них. 

О системе «Электронный больнич-
ный» положительно отозвался Пред-
седатель Правительства РИ, одобрили 
идею и участники совещания. Абубакар 
Мальсагов выразил полную готовность 
Правительства Ингушетии к содействию 
в реализации проекта в регионе. 

«Нововведение не только упростит 
процедуру получения выплат. Как я по-
нял, у врача останется больше времени 
на больного, соответственно улучшится 
качество обслуживания пациента», - от-
метил премьер-министр Ингушетии. 

Электронные больничные листы по-
зволят сотрудникам фонда рассчиты-
вать и выплачивать пособия по времен-
ной нетрудоспособности. Персональные 
данные гражданина, информацию о его 
стаже, заработной плате в ФСС РФ будет 
передавать Пенсионный фонд России. 
При этом работник и его работодатель 
не задействуются. Работодателю при-
дется лишь предоставить информацию 
о среднем заработке работника, что ста-
нет единственной его обязанностью в 
рамках электронных больничных листов.

Безналичные выплаты будут направ-
ляться непосредственно из ФСС РФ в 
расчетный центр, а застрахованный смо-
жет получить их в банке или на почте.

По итогам совещания первому заме-
стителю Председателя Правительства 
РИ Х-Б. Дарсигову поручено создать 
рабочую группу по межведомствен-
ному взаимодействию по внедрению 
пилотного проекта по обеспечению га-
рантированных социальных выплат 
застрахованным гражданам посред-
ством электронного документооборота; 
управляющему ГУРО ФСС РФ по РИ 
М.Мархиеву направить презентацион-
ный материал по пилотному проекту 
всем заинтересованным министерствам 
и ведомствам.

В республике идет 
подготовка к эстафете 
паралимпийского огня

В праВиТЕльСТВЕ ри

20 марта 2014 года в 10:00 в ДК г. 
Назрани пройдет исламская интеллек-
туальная игра «Знай свою религию» 
среди молодежи от 14 до 30 лет. Игра 
проводится с целью духовно-нравствен-
ного воспитания молодежи.

Участников, занявших призовые ме-
ста, ждут кубки и сертификаты, дающие 
право на поездку в хадж в 2014 году.

Конкурс проводится Комитетом по 
делам молодежи Республики Ингушетия 

совместно с Духовным центром мусуль-
ман Республики Ингушетия при инфор-
мационной поддержке радио «Ангушт».

Для участия в игре необходимо от-
править заявку (скачать) на электрон-
ную почту islamgame@mail.ru. 

Последний день подачи заявок 15 
марта 2014 года включительно. Кон-
тактный тел.: +7(962) 637- 42-17, Юсуп 
Чориев. 

Ваш «больничный» 
в базе данных

Проблемы распространения экс-
тремизма в обществе в последнее 
время обостряются. Его проявле-
ния достаточно разнообразны - от 
возбуждения гражданской ненависти 
или вражды до функционирования 
незаконных общественных и иных 
организаций, стремящихся к измене-
нию конституционного строя Рос-
сии и нарушению ее территориаль-
ной целостности.

В настоящее время существует раз-
вернутая система противодействия та-
кой деятельности, правовые и органи-
зационные основы которой установлены 
на федеральном уровне. Согласно ос-
новополагающим принципам правового 
регулирования в Российской Федерации 
не допускается создание и деятельность 
общественных объединений, цели или 
действия которых направлены на под-
рыв безопасности государства, создание 
вооруженных формирований, разжига-
ние социальной, расовой, национальной 
и религиозной розни.

В развитие данных норм Федераль-
ный закон от 25 июля 2002 г. N 114-ФЗ 
"О противодействии экстремистской 
деятельности" запретил на территории 
Российской Федерации распростране-
ние, производство и хранение в целях 
распространения экстремистских мате-
риалов.

Значительную роль в борьбе с по-
добными экстремистскими проявле-
ниями играет надзорная деятельность 
органов прокуратуры. При этом одним 
из эффективных способов пресечения 
деструктивной деятельности является 
реализация мер гражданско-правового 
характера.

В соответствии с п. 3 ст. 1 названно-
го Закона экстремистские материалы 
- предназначенные для обнародования 
документы либо информация на иных 
носителях, призывающие к осуществле-
нию экстремистской деятельности либо 
обосновывающие или оправдывающие 
необходимость осуществления такой де-
ятельности.

Согласно ст. 13 названного Закона 
информационные материалы призна-
ются экстремистскими федеральным 
судом по месту их обнаружения, распро-
странения или нахождения организации, 
осуществившей производство таких ма-
териалов, на основании представления 
прокурора или при производстве по со-
ответствующему делу об администра-
тивном правонарушении, гражданскому 
или уголовному делу. Одновременно с 
решением о признании информацион-
ных материалов экстремистскими судом 
принимается решение об их конфиска-
ции.

Прокуроры, пресекая незаконное 
распространение информации противо-
правного характера, в порядке граждан-
ского судопроизводства обращаются в 
суды с заявлениями о признании ее экс-
тремистской.

Как общепризнанными нормами 

международного права, так и действу-
ющим российским законодательством 
установлено, что свобода совести и ве-
роисповедания не является абсолютной. 
Поскольку вероисповедание в подавля-
ющем большинстве случаев связано с 
деятельностью религиозных организа-
ций, Конституция Российской Федерации 
запрещает создание объединений, цели 
которых направлены на разжигание ре-
лигиозной розни, пропаганду и агитацию 
ненависти и вражды, превосходства од-
ной веры над другой.

Следует отметить, что главная опас-
ность экстремистских материалов состо-
ит в искаженном истолковании религи-
озных текстов, что зачастую побуждает 
последователей этой псевдоидеологии 
отказываться от получения медицинской 
помощи, образования, исполнения уста-
новленных законом гражданских обязан-
ностей и совершать иные противоправ-
ные действия.

Особое внимание прокуроры уделя-
ют вопросам исполнения федерального 
законодательства, установившего за-
прет на деятельность общественных и 
иных организаций, ставящих себе цель 
изменить насильственным способом 
конституционный строй и территориаль-
ную целостность государства.

Таким образом, работа, проводимая 
прокурорами в данной сфере, крайне 
важна. Непосредственной целью проку-
рорского надзора является предотвра-
щение возможного массового нарушения 
прав граждан и возникновения очагов 
политической и социальной напряжен-
ности.

Для эффективного решения обо-
значенных проблем в первую очередь 
необходим комплексный анализ соци-
ально-политических, экономических и 
других факторов, причин и условий, спо-
собствующих формированию элементов 
экстремистского поведения.

Во-вторых, следует обеспечить си-
стемный мониторинг состояния, уровня, 
динамики экстремистских проявлений в 
регионах, оперативно влияя на склады-
вающиеся негативные тенденции орга-
низацией соответствующих надзорных 
мероприятий.

В-третьих, всеми доступными спосо-
бами предотвращать случаи публичных 
призывов к осуществлению экстремист-
ской деятельности, которые в том числе 
возможны в ходе массовых несанкцио-
нированных акций. Это важно особенно 
в период зимних Олимпийских игр в г. 
Сочи.

Подводя итог, следует сказать, что 
для прокуратуры, как системы органов, 
осуществляющих от имени государства 
надзор за соблюдением Конституции 
Российской Федерации и исполнением 
законов, действующих на ее территории, 
приоритетное значение имеет обеспе-
чение государственной безопасности и 
пресечение деятельности обществен-
ных и религиозных организаций, оказы-
вающих разрушительное воздействие на 
человека и общество в целом.

чЕлоВЕк и закон

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ 
РАСПРОСТРАНЕНИЮ МАТЕРИАЛОВ, 

ИМЕЮЩИХ ЭКСТРЕМИСТСКИЙ ХАРАКТЕР

Социальные нормы потребления 
электроэнергии, постановление о 
введении которых было подписано 
правительством страны, позво-
лят большинству граждан меньше 
платить за электричество, заявил 
премьер-министр России Дмитрий 
Медведев, передает РИА «Ново-
сти».

По проекту, жители будут платить за 
определенный объем электроэнергии 
по спецтарифу, при превышении нормы 
- по более высокой стоимости. Потолок 
нормы будет повышен для ряда катего-

рий, в том числе многодетных семей, 
инвалидов и одиноких пенсионеров.

«Гражданам не нужно будет доказы-
вать никаких прав на льготы, бегать со 
справками по различным кабинетам. Ор-
ганы местной власти и энергетики долж-
ны сами обмениваться информацией 
для определения размера социальной 
нормы в каждом домохозяйстве», - за-
явил Медведев.

Сообщается, что соцнормы вступят в 
действие не позднее 1 июля 2016 года, 
но выбор даты остается за руководством 
каждого региона, которое также опреде-
лит размер норматива.

Социальные нормы позволят 
меньше платить 

за электроэнергию 
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Инвестиционные монеты из дра-
гоценных металлов – это продукция 
традиционного высокоавтомати-
зированного чеканного производ-
ства, выпускаемая тиражами до 
нескольких миллионов штук. Опе-
рации с инвестиционными монета-
ми используются главным образом 
в качестве инструмента для вложе-
ния свободных денежных средств, 
так как стоимость инвестиционных 
монет приближена к стоимости со-
держащихся в них драгоценных ме-
таллов.

Покупка монет из драгоценных 
металлов не представляет большой 
сложности. В настоящее время боль-
шое количество банков занимается их 
продажей. Чтобы совершить покупку 
монет, при себе необходимо иметь па-
спорт.

Как рассказала начальник кассо-
вого отдела Ингушского филила ОАО 
«Россельхозбанк» Марина Нальгиева, 
покупать монеты у физических лиц не 
следует. «Существует огромное коли-
чество подделок. Если вы совершаете 
покупку в банке, вместе с монетами 
банк выдаёт приходный и расходный 
кассовые ордера, где указывается для 
каждой монеты: название, номинал, 
вид металла, каталожный номер, ко-
личество приобретенных монет».

Прежде чем покупать, следует 
определиться, какие монеты вам нуж-
ны: инвестиционные или памятные. 
Стоимость инвестиционных монет 
напрямую зависит от количества со-
держащегося в них драгоценного ме-
талла. На стоимость памятной моне-
ты уже влияет не столько цена самого 
металла, сколько ее коллекционная 
ценность, а также художественные 
качества. Ценность памятных монет 
определяется также их ограниченным 
количеством – ведь выпускаются они 
всегда минимальными тиражами и 
приурочены к какому-то конкретному 
событию. Операции с инвестиционны-
ми и памятными монетами освобож-
дены от уплаты НДС.

Принимая решение инвестировать 
в монеты из драгоценных металлов, 
будьте очень внимательны при выборе 
самой монеты, и особенно вниматель-
но проверяйте состояние монеты при 
покупке. Никогда не открывайте капсу-
лу или пакет с монетой без специаль-
ных перчаток или пинцета с мягкими 
щипчиками. Любое прикосновение не-
защищенных рук к монете оставит на 
ней след, что приведет в дальнейшем 
к снижению ее цены.

Монеты могут использоваться не 
только как инструмент вложения, но и 
как подарок, сделанный со вкусом.

В Ингушском филиале ОАО «Рос-
сельхозбанк», например, можно при-
обрести инвестиционные монеты из 
золота и серебра 22 видов, а также 
представлен широкий выбор памят-
ных монет. Кроме того, к монете можно 
сразу подобрать красивый футляр, и у 
вас не возникнет проблем с оформле-
нием подарка.

Радима ИНАРКИЕВА

Инвестиции
 в монеты

Житель Назрани Магомед Татри-
ев, работающий на маршруте №13, 
изобрел систему, позволяющую 
включать двигатель простым на-
жатием кнопки.

- Все началось с того, что у меня 
в очередной раз сломался замок за-
жигания, - рассказывает Магомед. Я 
долго  ломал голову, но, как говорит-
ся, все  гениальное просто! Придумал 
такую схему, при которой двигатель 
заводится одним нажатием на кнопку,  
расположенную возле рулевой колон-
ки.

Магомед тут же демонстрирует 
свое изобретение: большим пальцем 
жмет на кнопку и двигатель момен-
тально заводится.

Интересуюсь, как долго эта схема 
функционирует. Магомед улыбается:

- Уже второй год пошел, и ни разу 
не было поломки.

- А раньше?
- Раньше очень часто приходилось 

менять ключ зажигания. Особенно, 
если автозапчасть контрафактная, 
тогда вообще быстро ломалась. А те-
перь никаких проблем!

Напоследок задаю вопрос «на за-
сыпку»:

- Магомед, почему до этого не 
смогли додуматься инженеры, про-
ектировшие «Газель»? Ведь сколь-
ко ежедневно по России водителей 
не могут завести свои машины из-за 
того, что опять «полетел» ключ зажи-
гания…

- Этого я не знаю. Вопрос к тем, 
кто проектировал «Газель», а я  всего 
лишь доработал схему так, что заво-
дится она теперь с полоборота…

З. ЗАУРОВ
На снимке: Магомед Татриев заво-
дит свою машину быстро и легко

Фронт полевых работ в АПК ре-
спублики сегодня большой. Только 
в сельхозпредприятиях аграрного 
ведомства предстоит вспахать свы-
ше 3500 гектаров пашни. Из них чуть 
более 1400 гектаров осталось в ГУ-
Пах Малгобекского района, свыше 
1900 - в хозяйствах Назрановского 
района.

В ГУПах Сунженского района, где 
в общей сложности была задача вспа-
хать под зябь 4769 гектаров, они вспа-
ханы еще до конца 2013 года. Здесь 
особенно отличились труженики ГУПа 
ОПХ «Нестеровское», в котором пред-
стояло вспахать 1784 гектара, и ГУПа 
им. Осканова, где, согласно заданию, 
необходимо было вспахать 1230 гекта-
ров, больше чем в любом другом хо-
зяйстве.

Одними из первых трудовые кол-
лективы этих ГУПов рапортовали о до-
срочном завершении пахоты под зябь, 
подав хороший пример всем осталь-
ным.

В этой нелегкой работе отличились 
также труженики малгобекских ГУПов 
«Алханчуртское», где вспаханы все 
1123 гектара и «Беркат», вспахавшие 
свыше 600 гектаров.

В других сельхозпредприятиях 
Малгобекского района остается вспа-
хать по 40-50 процентов пашни в каж-
дом от положенного по заданию.

На вопрос, успеют ли земледельцы 
уложиться с пахотой оставшихся пло-
щадей до сева поздних яровых куль-
тур, мы попросили ответить начальни-
ка отдела растениеводства аграрного 
ведомства Магомеда Цурова.

- Имея в каждом из ГУПов этих рай-
онов модернизированный машинно-
тракторный парк, опытных механиза-
торов,  - отвечает он, - с оставшейся 
пахотой в этих сельхозпредприятиях, 
по моему убеждению, справятся до 15 
марта. А с предпосевной обработкой 
почвы - до 25 числа этого месяца. За-
тем, как известно, предстоит сев позд-
них яровых культур.

- Какие именно яровые культуры 
и в каком количестве предстоит по-
сеять в ГУПах по республике?

- У нас есть структура посевных 
площадей в ГУПах республики, ут-
вержденная вице-премьером Прави-
тельства республики, министром сель-
ского хозяйства Даутом Яндиевым. 
Кукурузу на зерно предстоит посеять в 
ГУПах 6837 гектаров, 1525 - на силос, 
3091 - подсолнечник, на 1316 гектарах 

однолетние, на 100 - многолетние тра-
вы, на 35 гектарах - овощи. Из ранних 
культур на 1867 гектарах - овес на зер-
но, на 200 гектарах - ячмень на зерно.

Семена кукурузы на зерно, кото-
рых, по нашим подсчетам, потребуется 
в количестве 137 тонн, заказаны в од-
ном из лучших хозяйств Краснодарско-
го края. Согласно нашей договорен-
ности с этим хозяйством, они поступят 
где-то в марте. Заказаны также 15,5 
тонн семян подсолнечника, которые 
должны завезти одновременно с семе-
нами кукурузы. Заключен договор на 
поставку семян гречихи, которую пла-
нируем разместить на 100 гектарах. На 
поставку семян перечисленных выше 
культур выделены субсидии из респу-
бликанского бюджета, будут выделе-
ны средства господдержки и по линии 
федерального центра. Господдержка 
в виде субсидий также выделена для 
приобретения ГСМ, гербицидов для 
обработки хлебов против сорняков и 
вредителей, для других целей пред-
стоящих сезонных работ.

Из сказанного можно сделать вы-
вод, что для реализации весенней 
страды,  делается все возможное.

Б.ШАКРИЕВ

Накануне Международного жен-
ского дня  8 Марта руководство 
ГУПа ОПХ «Нестеровское»,  в лице 
его директора Руслана Батаева, и 
глава администрации с.п. Нестеров-
ское Мухарбек Хачубаров поздравили 
с наступающим весенним праздни-
ком казачий хор местного Дворца 
культуры,  состоящий, в основном, 
из местных коренных казачек и ока-
зали ему материально-финансовую 
поддержку.

Этот, без всякого преувеличения,  
уникальный казачий хор был создан еще 
на заре советской власти,  в котором со 
временем происходит смена поколений, 
а суть остается одна - быть верным до-
брым традициям казачьего песенного 
хора, несмотря на смены общественно-
политических формаций.

Отметим, что замечательный само-
бытный казачий хор пользуется заслу-
женным авторитетом и большой попу-
лярностью в нашей республике и во всех 
регионах Юга России.

Хочется от души поздравить славный 
коллектив этого великолепного хора  с 
наступающим праздником 8 Марта и по-
желать ему всего самого лучшего и до-
брого.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Есть чем гордиться казачьему хору

Весенних полевых работ – невпроворот
Земледельцы полны решимости справиться с ними

Изобретатели

Наш «Кулибин» за рулём

На фестивале казачьих хоров, состоявшемся  в г. Владикавказе 
летом 2013 года
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Хроника 
исторических 

дат

События марта

1770, 17–19 марта (4-6 марта по 
ст.ст.) – в селении Ангушт, от которого 
и произошёл русский этноним народа 
(ныне с.Тарское Северной Осетии), под-
писан исторический акт о вхождении ин-
гушей в состав России. Присягу принял 
уполномоченный гусарского полка капи-
тан Дегостодий. По его докладу комен-
данту Кизляра генералу И.Д. Неймичу, 
ингуши «…. Доказали себя всеми образы 
доброжелательными, прося старшины 
и народ, чтобы приняты были в вечное 
Е.И.В. подданство». Сами ингушские 
старшины позже говорили: «Шли мы – де 
в подданство Е.И.В. не из принуждения, 
но самопроизвольно, в коем и ныне со-
стоим непоколебимо».

1783, 3-4 марта – царские войска 
провели карательную экспедицию в Ин-
гушетию под начальством майора Рика.

1840, 15 марта – неудачное продви-
жение Шамиля к Назрани с целью при-
влечения ингушей на свою сторону.

1860, 23 марта – утвержденная гене-
рал-фельдмаршалом А.И.Барятинским 
специальная инструкция для окружных 
начальников Левого крыла Кавказской 
линии определяла основные принципы и 
порядок управления горскими народами, 
права и обязанности должностных лиц.

1860, 31 марта – правительствующий 
сенат издал указ о преобразовании кре-
пости Владикавказ в город.

1870, 30 марта – «Выбранные от ин-
гушского общества почетные лица» об-
ратились к начальнику Ингушского окру-
га полковнику Морозову с прошением о 
возвращении «некоторых переселенцев 
в Турцию из нашего общества, которые 
необдуманно или по научению злонаме-
ренных людей оставили свою родину и в 
настоящее время претерпевают страш-
ные бедствия».

1886, 15 марта – 1934, 1 декабря 
– годы жизни выдающегося революци-
онного государственного и партийно-
го деятеля, одного из руководителей 
и организаторов борьбы за Советскую 
власть на Северном Кавказе Сергея Ми-
роновича Кирова (Кострикова).

Убит по заданию И.В.Сталина 1 дека-
бря 1934 года.

1892, 28 марта – родился герой Граж-
данской войны на Северном Кавказе и 
на Украине, командир Кавалерийской 
бригады Яндиев Заам Исламович. Умер 
в 1939 г.

1904, 15 марта – в с.Экажево ро-
дился видный ингушский поэт и прозаик 
Хашагульгов Магомет Махиевич. Умер в 
1977 году.

1904 г.,16 марта – в г. Моздоке родил-
ся выдающийся русский ученый, архео-
лог, лауреат Ленинской премии и автор 
монографий «Древняя история Северно-
го Кавказа» и «Средневековая Ингуше-
тия» Крупнов Егений Игнатьевич. Умер 
29 сентября 1970 г.

1904, 24 марта – в с. Барсуки Назра-
новского округа родился один из первых 
ингушских художников Гази-Магомед Ал-
бастович Даурбеков. Умер в 1974 г.

1905, 12 марта – наместник Кавказа 
граф И.И.Воронцов-Дашков представил 
императору Николаю II служебную запи-
ску о программе «умиротворения Кавка-
за».

1908, 24 марта – родился выдающий-
ся советский композитор и обществен-
ный деятель Вано Ильич Мурадели. 
Умер 14 августа 1970 года.

В 1947 году, - во время нахождения 
чеченцев и ингушей в депортации и на-
ложенного даже на их упоминание табу, 
написал оперу «Великая дружба», за 
которую подвергся гонениям, а произ-
ведение было запрещено. Будучи от-
ветсекретарем Союза композиторов 
СССР оказывал помощь в становлении 
ингушской культуры.

1918, 10 марта – между ингушами 
с.Базоркино и осетинами сс. Ольгинское 
и Батако-юрт произошло спровоциро-
ванное белоказаками крупное вооружен-
ное столкновение.

В примирении сторон принимали уча-
стие делегаты 2-го съезда народов Тере-
ка во главе с С.М.Кировым, руководство 

осетинской партии «Кермен». Конфликт 
был улажен, но во время переговоров от 
выстрела со стороны с.Ольгинского по-
гиб парламентер балкарец Солтан-Ха-
мид Калабеков.

1918, 13 марта – терский областной 
Народный Совет принял Декрет о земле.

1918, 25 марта – терский областной 
Народный Совет и Терский Совнарком 
учредили земельную комиссию для раз-
решения земельного вопроса в области.

1920, 5 марта – на заседании штаба 
группы Терских красных повстанческих 
войск в слободе Шалдон г. Владикавказа 
избран Ингушский ревком, в состав кото-
рого вошли Г. Ахриев, Ю. Албогачиев, И. 
язиков,   А-Г. Гойгов и Б. Костоев.

20 марта – на съезде ингушского на-
рода избран Ингушский народный совет 
под председательством Эглау Чабиева.

22 марта – Владикавказ и Ингушетия 
полностью освобождены от белогвар-
дейской армии Деникина.

23 марта – на митинге трудящихся 
в г. Владикавказе большевики провоз-
гласили Советскую власть и создали Во-
енно-революционный комитет. Во Вла-
дикавказ вступили части XI-й Красной 
армии во главе с Г.К.Орджоникидзе: от-
ряды ингушских партизан под командой 
Орцханова Хизира, отряд осетинских 
партизан под командой А.Ботоева, ка-
бардино-балкарский отряд Шукова и от-
ряд грозненских рабочих Мордовцева.

1921, 1 марта – в составе Горской 
ГАССР на территории Ингушетии об-
разованы Ассиновская, Ачалукская, Ба-
зоркинская, Граничная, Надтеречная, 
Назрановская, Пседахская, Сунженская, 
Экажево-Сурхахинская волости и Гор-
ные Хамхинское и Цоринское общества. 
Волости просуществовали до октября 
1922 г.

1921, 16 марта – Х съезд РКП (б) при-
нял резолюцию «Об очередных задачах 
партии в национальном вопросе».

Съезд осудил великодержавный шо-
винизм и местный национализм и при-
звал к решительной борьбе с ними и 
курсом национальной политики России 
объявил курс оказания помощи отста-
лым в прошлом народам.

1922, 25 марта – приняты постанов-
ления Горского ЦИКа «О похищении не-
вест» и «Об отмене калыма».

Запрещено «похищение женщин, как 
акт гнусного глумления над личностью 
свободного человека» и предусматри-
вается за это преступление наказание в 
виде лишения свободы на срок до пяти 
лет с конфискацией имущества. Запре-
щена уплата калыма.

1926, 8 марта – Постановление 
ВЦИК об утверждении в Ингушской ав-
тономной области округов на правах 
районов: Пседахинский (с центром в 
с.Пседах); Назрановский (с центром в 
с.Назрань); Галашкинский (с центром в 
с.Галашки); и Пригородный (с центром в 
г.Владикавказе)

1937, 8 марта – в г.Орджоникидзе ро-
дился выдающийся ингушский ученый 
лауреат Ленинской премии (1976 г.) Та-
мерлан Сосланбекович Шишханов. Умер 
1 мая 1983 года.

1937, 16 марта – родился председа-
тель Совета министров Ингушетии 1993г. 
Тамерлан Муратович Дидигов. Умер 23 
октября 2003 г.

1939, 7 марта – издано постановле-

ние ЦК ВКП(б) и СНК СССР «О нацио-
нальных частях и формированиях РККА»

       
1939, 13 марта – принято Постанов-

ление ЦК ВКП(б) и СНК СССР «Об обя-
зательном преподавании русского языка 
в школах национальных республик и об-
ластей».

1939, 21-23 марта – пленум Чечено-
Ингушского обкома партии рассмотрел 
вопрос о мерах по ликвидации безгра-
мотности и малограмотности в Чечено-
Ингушетии.

1939, 25 марта – п с.Лаксово, Пседах-
ского района Чечено-Ингушетии (ныне 
с.Кусово Моздокского района Северной 
Осетии) родился видный ингушский уче-
ный, литературовед и педагог профес-
сор Абукар Хажалиевич Танкиев.

1944, 1 марта – Указом Президиума 
Верховного Совета СССР удовлетво-
рена просьба Совнаркома Северо-Осе-
тинской АССР и обкома ВКП (б) о вклю-
чении города Моздока и прилегающих к 
нему населенных пунктов в состав Севе-
ро-Осетинской АССР.

1944, 4 марта – председатель комис-
сии Совнаркома СССР Гриценко под-
писал Инструкцию «О порядке приема 
скота, сельскохозяйственной продукции 
и другого имущества от переселенцев».

1944, 7 марта – принят Указ Прези-
диума Верховного совета СССР «О лик-
видации Чечено-Ингушской АССР и об 
административном устройстве ее терри-
тории».

1944, 7 марта – народный комиссар 
внутренних дел СССР Л.П.Берия на-
правил председателю Государственного 
комитета обороны СССР И.В.Сталину 
список кандидатур на награждение орде-
нами и медалями участников операции 
по выселению чеченцев и ингушей.

1944, 8 марта – приняты «Правила 
хозяйственного и трудового устройства 
спецпереселенцев: калмыков, карача-
евцев, чеченцев, ингушей, балкарцев и 
немцев, утвержденные ГУЛАГом НКВД 
СССР».

1944, 9 марта – принято Постанов-
ление СНК СССР № 255-74 «О заселе-
нии районов бывшей Чечено-Ингушской 
АССР».

Из горной части Северной и Южной 
Осетии на территории ингушских насе-
ленных пунктов добровольно и в каче-
стве поощрения на первом этапе пере-
селено около 30 тысяч осетин.

1944, 14 марта – принято Постанов-
ление бюро Северо-Осетинского обкома 
ВКП (б) и Совнаркома республики №146 
«О заселении новых районов Северо-
Осетинской АССР».

1944, 14 марта – парком внутренних 
дел СССР отчитался перед членами По-
литбюро ЦК ВКП (б) об успешно прове-
денной операции по выселению чечен-
цев и ингушей.

1944, 20 марта – начальник отдела 
перевозок НКВД доложил наркому ВД 
Л.П.Берии о том, что в этот день по-
следний эшелон с депортированными 
чеченцами и ингушами прибыл к месту 
назначения на станцию Риддер Томской 
железной дороги и разгружен.

1944, 22 марта – принят Указ Пре-
зидиума Верховного Совета СССР об 
образовании Грозненской области с цен-
тром в г.Грозном на части территории 
упраздненной Чечено-Ингушской АССР.

1944, март – Президиум Верховного 
Совета Северо-Осетинской АССР обра-
тился в Президиум Верховного Совета 
РСФСР с предложениями по переиме-
нованию районов и населенных пунктов 
бывшей территории Чечено-Ингушетии, 
перешедшей к Северной Осетии. Хода-
тайство было удовлетворено.

1953, 5 марта – в Москве умер глава 
советского государства и руководитель 
партии на протяжении 31 года, организа-
тор и вдохновитель массовых репрессий 
против советского народа и тотальных 
депортаций 16 народов своей страны в 
том числе и ингушского народа, Иосиф 
Виссарионович Сталин (Джугашвили)  
(родился 21 декабря 1879 г. в г.Гори Гру-
зии).

1957, 8 марта – Постановлением 
Оргкомитета по восстановлению Чече-
но-Ингушской АССР утверждена «Ин-
струкция о порядке возвращения чече-
но-ингушского населения из Казахской 
ССР и Киргизской ССР в Чечено-Ингуш-
скую АССР».

Инструкция создавала многочислен-
ные бюрократические препоны на пути 
к возвращению домой депортированных 
ингушей и чеченцев.

1957, 18 марта – Бюро Чечено-Ин-
гушского обкома ВЛКСМ приняло ре-
шение об издании молодежной газеты 
«Комсомольское племя» – органа Чече-
но-Ингушского обкома комсомола.

Первый номер газеты вышел 2 июля 
1957 года.

1958, 8 марта – в г. Акмолинске (Аста-
на) Казахстана родился видный ингуш-
ский предприниматель, государственный 
и общественный деятель, меценат Мика-
ил Сафарбекович Гуцериев.

1971, 30 марта – Указом Президиу-
ма Верховного Совета СССР операто-
ру по добыче нефти и газа управления 
«Малгобекнефть» Ахмету Бибердовичу 
Лологоеву присвоено звание Героя Со-
циалистического труда с вручением зо-
лотой медали «Серп и молот» и ордена 
Ленина.

1972, март – апрель – 27 коммуни-
стов-ингушей подготовили и направили 
в ЦК КПСС письмо «О нарушениях ле-
нинской национальной политики КПСС в 
Чечено-Ингушской АССР».

1973, 13 марта – принято Постанов-
ление Центрального Комитета КПСС 
«Об антиобщественных националисти-
ческих проявлениях в г. Грозном».

1982, 5 марта – принято Постановле-
ние Совета Министров СССР «Об огра-
ничении прописки граждан в Пригород-
ном районе Северо-Осетинской АССР».

1986, 31 марта – принято поста-
новление ЦК КПСС «О привлечении к 
общественно-полезному труду незаня-
той части трудоспособного населения 
в союзных и автономных республиках 
Средней Азии, Закавказья и Северного 
Кавказа».

В постановлении по Северному Кав-
казу отмечена только Чечено-Ингуше-
тия, где уровень безработицы состав-
ляет 28 процентов. Дважды: 8 сентября 
1987 года и 31 августа 1989 года Секре-
тариат ЦК КПСС отметил неудовлетво-
рительное выполнение Постановления 
ЦК КПСС.

1986, март – Ингушская труппа Че-
чено-Ингушского драматического театра 
выделена в самостоятельный Ингушский 
драматический театр. 

Якуб ПАТИЕВ
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Имя писателя 
и журналиста 

А-Г. Угурчиева – 
улице города 

Назрани
На днях из администрации Цен-

трального административного 
округа г. Назрани в адрес редакции 
нашей газеты пришла приятная 
весть. Одной из улиц города в рай-
оне новостроек решением горсо-
вета муниципального образования 
присвоено имя Азамат-Гирея Шов-
халовича Угурчиева (1945-2011гг.).

Азамат-Гирей Шовхалович бо-
лее 30 лет проработал в редак-
ции «Сердало» старейшей газеты 
Северного Кавказа и прошел в ней 
путь от корректора до заместителя главного редактора. Можно ска-
зать, что практически вся его творческая жизнь была связана с нашей 
газетой.

Прекрасный журналист, тонкий знаток ингушского языка, талантли-
вый поэт, настоящий патриот оставил в сердцах читателей, коллег по 
журналистскому цеху, писателей добрую память о себе. Теперь его имя 
совершенно справедливо увековечено на улице любимого им города Назра-
ни. Улице города дано достойное имя! 

От имени редакции газеты хочется выразить благодарность инициа-
торам-исполнителям этого решения!

Поэзия печали 
и скорби

Трагедия нашего народа 70-летней давности не могла не отразиться в 
творчестве его представителей: в литературе, изобразительном искус-
стве, музыке, мемуарах. Одна из самых выразительных и эмоциональных 
сторон человеческого сознания – поэзия, и представлена она в только что 
вышедшем в Ростове-на-Дону сборнике стихов «Черная среда». В небольшой 
по объему (148 с.) антологии собраны 64 стихотворения ингушских профес-

сиональных поэтов и любителей на тему депор-
тации. В книжке помещены также и стихи Олжа-
са Сулейменова, Игоря Ляпина, Ивана Минтяка 
и других неингушских поэтов, посвященные на-
шей трагедии и ее последствиям.

С учетом того, что здесь помещены стихи не толь-
ко известных поэтов, надо помнить, что некоторые из 
них не дотягивают до мастерства, но все они написа-
ны с душевной болью, и каждый в силу своего таланта 
выразил свое отношение к теме.

Написанного на эту тему значительно больше того, 
что вошло в сборник. И далеко не все из этого насле-
дия известно широкой публике. Уже после подготовки 
сборника к составителю поступили новые стихи дру-
гих поэтов, но включить их в книгу уже не было воз-
можности.

Книга подготовлена и издана Национальной би-
блиотекой Республики Ингушетия им. Дж. Яндиева и, 
несомненно, явится хорошим подарком для читателей 
и подспорьем для школьных и вузовских работников.

С. СУЛТАНОВ

В этом специализированном доме-интернате на 
одной из окраин с.п.Троицкое со всей республики 
собраны дети с различными умственными откло-
нениями, отданные родителями под опеку госу-
дарства. В общем, люди без вины виноватые, об-
реченные на страдания за грехи наши тяжкие,  за 
неправедный образ жизни легкомысленных взрос-
лых.

Конечно, не все так однозначно и можно сослать-
ся и на состояние сегодняшней экологии, и на всякие 
наследственные болезни, тянущиеся еще со времен 
казахстанской ссылки, но, к сожалению, самая главная 
причина была всем очевидна – это пагубная страсть 
части  молодежи к наркотикам и регулярное злоу-
потребление спиртными напитками. Мы постепенно 
приближаемся к тому рубежу, когда факт рождения в 
семье здорового малыша уже сам по себе является на-
стоящим праздником и воспринимается  людьми как 
подарок судьбы. Соотношение здоровых и больных 
новорожденных в родильных домах имеет устойчивую 

тенденцию меняться с каждым годом и отнюдь не в 
пользу первых. Поэтому, есть все основания уже сей-
час начать бить тревогу и принимать экстренные меры 
по жесткому контролю за ситуацией. Хотя, какой к чер-
ту контроль, когда соблазны сегодняшнего мира давно 
уже превалируют над  здравым смыслом и заманивают 
в свои липкие сети все больше неустойчивой молоде-
жи…

Троицкий детский дом-интернат для умственно от-
сталых детей был образован еще в 1949 году и явля-
ется медико-социальным учреждением, предназначен-
ным для постоянного проживания детей-инвалидов в 
возрасте от четырех до 18 лет. Всего их 26 несчастных 
душ, из которых почти половина навсегда прикованы к 
постели и нуждаются в неусыпном уходе нянек и вос-
питателей.

Я оказался в интернате во время обеда и видел 
как няни, примостившись на стульях возле кроватей, 
кормили своих подопечных с ложечки, словно малых 
деток. А возраст некоторых «деток» давно уже перева-
лил за тридцать, но их остановившийся рост и прочие 
физические данные сегодня соответствуют показате-
лям каких-нибудь пятилетних малышей. Что касается 
умственного развития, здесь положение еще более 
наглядное; ведь не зря на Руси еще с древних времен 
таких людей считали блаженными и относились к ним с 

трепетным, суеверным благоговением. И еще, я когда-
то читал, что по отношению действующей власти к сво-
им инвалидам можно безошибочно судить о состоянии 
в государстве морально-психологического климата и 
его соответствии общечеловеческим нормам. Потому 
что уважающая себя власть никогда не допустит, чтобы 
его ущербные, беззащитные граждане превратились в 
изгоев общества и были брошены на произвол судьбы.

В разговоре с новым директором дома-интерната 
Хамзатом Мальсаговым мы коротко обсудили несколь-

ко тем, которые могут представлять интерес для наших 
читателей.

- Хамзат, насколько я знаю, вы подполковник 
Российской армии, много лет работали военным ко-
миссаром Сунженского района, затем возглавляли 
Горский кадетский корпус и вот теперь вам довере-
на судьба этого специализированного учреждения 
и трех десятков детей-инвалидов. Как вы решились 
взять на себя такую ответственность, ведь у вас чи-
сто военное образование, а здесь требуются педа-
гогические знания и опыт?

- По правде говоря, я никогда не думал, что придется 
выполнять такую необычную работу, но выбора у меня 
не было, так как Глава республики лично поручил мне 
взять заботу об этих детях на себя. В таком задании 
я усмотрел исключительное доверие, потому что знаю, 
сколь важным он считает налаживание здесь образцо-
вой работы и создание по-домашнему теплого микро-
климата в коллективе. Не знаю, почему выбор пал на 
меня, но в нашей предварительной беседе Юнус-Бек 
Баматгиреевича объяснил мне, что несчастные дети 
остро нуждаются в искреннем милосердии со стороны 
взрослых, а в моей порядочности он нисколько не со-
мневается. Разве мог я после таких слов отказаться? 
Тем более, как я потом выяснил, коллектив у нас дав-
но устоявшийся и многоопытный, а недостатки моего 
педагогического образования сполна компенсируются 
грамотной  работой всех сотрудников.

- С какими диагнозами попадают сюда дети?
- Неполноценное умственное и физическое раз-

витие, а также такие врожденные болезни, как ДЦП и 
синдром Дауна. Как видите, болезни страшные и неу-
молимые, для лечения которых современная медицина 
пока еще не знает способов. Остается только смирить-
ся с этим фактом и обеспечить детям в стенах нашего 
учреждения более или менее сносное существование. 
Вы видели, как заботливо обслуживаются наши лежа-
чие больные: в палатах у них тепло и чисто, постельное 
белье меняется регулярно, кормят их по четыре раза в 
день самой разнообразной и калорийной пищей. А тех 
пациентов, которые могут ходить и самостоятельно за-
ниматься разной нехитрой работой, мы используем для 
уборки территорий, приучаем ухаживать за деревьями 
и цветами, трудиться в производственной мастерской. 
Хозяйственные и подсобные пристройки, большой ого-
род, конюшня с лошадью, да и вообще вся наша об-
ширная территория позволяют нам разнообразить за-
нятия, найти каждому воспитаннику дело по душе.

- Как обстоят дела со спонсорами?

- Наш интернат находится на балансе Министерства 
труда и социального развития и, слава богу, матери-
ально-техническое обеспечение пока что не вызывает 
у нас никаких нареканий. А что касается благотворите-
лей и спонсоров, это дело индивидуальное и зависит 
от добрых побуждений каждого человека. Руководство 
республики держит ситуацию в интернате под строгим 
контролем и поэтому надеяться и тем более искать 
себе на стороне спонсоров нам нет необходимости.

Когда мы с директором детского дома обходили все 

помещения двухэтажного корпуса, я обратил внима-
ние, что в некоторых стационарных палатах нас встре-
чали улыбающиеся лица воспитанников, которые изо 
всех сил начинали тянуть к нам руки для рукопожатия. 
Тогда Хамзат четко по-военному приветствовал их тра-
диционным «салам-алейкум» и поочередно обходил 
все кровати. Счастью детей после крепкого мужского  
пожатия руки директором не было предела, а сам Хам-
зат после каждого такого приветствия выглядел слегка 
просветленным и взволнованным. Он не мог оставать-
ся по-казеному равнодушным к искренним чувствам 
этих божьих созданий и, наблюдая за такой картиной, 
я не выдержал и произнес прощальную фразу:

- Хамзат, сегодня ты набрал себе достаточное ко-
личество баллов, чтобы прямиком попасть в Рай!

Вот вам и подполковник, а вы говорите, что армей-
ская служба делает человека черствым и бездушным!

К. ЛАТЫРОВ

Милосердие, как рецепт для счастья
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Вы обращали внимание, как  
лакомятся мороженым старики? 
Меня это зрелище всегда заряжает 
позитивом. В жаркий летний день где-
нибудь на автостанции или в парке 
на лавочке дедушка или бабушка 
со стаканчиком любимого всеми 
лакомства в руке выглядят так мило 
и трогательно. Невольно начинаешь 
улыбаться, когда видишь на их 
лицах неподдельное удовольствие 
и даже какое-то негромкое счастье 
- аккуратно, не спеша, со знанием 
дела, присущим настоящим гурманам, 
старики смакуют мороженое в 
одиночестве или в небольшой 
компании и предаются этому простому 
наслаждению искренне, с какой-то 

детской непосредственностью и 
радостью.

ЕСТЬ МНОГО вещей, которые 
объединяют людей. И, наверное, 
трудно было бы сыскать человека, 
совершенно равнодушного к сладкому. 
По крайней мере, мне такие люди до 
сих пор не встречались. Другое дело, 
что у каждого свои пристрастия и вкусы. 
Кто-то самозабвенно грызет карамельки 
и леденцы, не прочь побаловать себя 
тортом или бисквитом к чаю, другие 
предпочитают шоколадные конфеты, 
печенье, пряники, рулет или халву. 
Ассортимент кондитерских изделий 
столь широк, что каждый найдет себе 
лакомство по вкусу, а многие уже давно 
определили во всем многообразии 
сладкой продукции что-то самое 
любимое для себя. А могут ли сладости 
нести в себе какой-то просветительский, 
культурный или политический посыл? 
Оказывается, могут!

Конфетные фантики и обертки второй 
половины XIX - начала ХХ вв. - казалось 
бы, что может быть неожиданнее 
для исследования репрезентаций 
Российской империи? Тем не менее, 
блогер Наима Нефляшева, на чьи 
размышления на эту тему я натолкнулся 
на днях в Интернете, нашла в старых 
фантиках массу визуального материала, 
достойного отдельного разговора.

Шоколад, «конфекты», пастила, 
карамель, монпансье, леденцы — 
все это наводнило российские рынки 
уже во второй половине 19 века - уже 
тогда в России возникают крупные 
производства сладостей. К 1913 году 
в России были зарегистрированы 142 
кондитерских предприятия, а общий 
выпуск продукции, включая и мелкое 
кустарное производство, составил 125 
тыс. тонн. В то время почти 40% фабрик 
располагались всего в трех губерниях 
- Московской, Харьковской и Санкт-
Петербургской, где выпускали 80% 
продукции. Самые известные фабрики 
- это фабрика «Эйнем» («Красный 
Октябрь») и «Сиу» («Большевик»), а 
также фабрика Абрикосова в Москве, 
фабрики Жоржа Бормана в Петербурге 
и Харькове, фабрика братьев Миллер 
в Саратове, кондитерская фабрика в 
Тифлисе.

Особое внимание всегда уделялось 
вопросу упаковки товара. Рекламное 
издание 1889 года, посвященное 
знаменитой фабрике «Жорж Борман», 
подчеркивает: «Но выделкою всех 
этих продуктов не ограничивается 
деятельность фабрики... Необходимо 
все заготовленное на фабрике 
завернуть, упаковать и придать ему 
также изящный вид. С этой целью 
фирма… расходует огромные суммы 
на изготовление различных этикетов, 
приобретение художественных, изящных 
картинок, коробок, оберток. При этом, 
стремясь во всем поддерживать русское 
производство, фирма… задается 
целью и в этом отношении остаться 
верною самой себе: все необходимые 
для завертывания и укупорки товаров 
этикеты, ящики, коробки и жестянки, 
- на что фабрика расходует в год до 
75.000 рублей, - изготовляются для нее 
русскими мастерами».

На фантиках той поры изображалось 
все, что угодно: фрукты, цветы, 
играющие дети, сюжеты детских 
сказок, портреты современных актеров, 
писателей, политиков. Известно, что 
крупные фабриканты не скупились на 
оформление своей продукции: для 
конфетных оберток рисовали Михаил 
Врубель, Иван Билибин, Александр 
Апсит и другие известные и не очень 
живописцы. Громкие имена скрывали 
- боялись, что фабрика-конкурент 
переманит живописца.

Кондитерская индустрия своими 
способами и средствами несла в народ 
образы из басен И.А.Крылова, сочинений 

Н.В.Гоголя, образы будущего Ж.Верна. 
Не были забыты Евгений Онегин и 
Шерлок Холмс, юбилеи А.С.Пушкина 
(1899) и А.В.Кольцова (1809). Солдаты 
в парадной форме, этнографический 
шоколад товарищества «Эйнем» с 
портретами индейцев, эскимосов и 
аборигенов Австралии; серия шоколада 
«Борьба» от Рамонской паровой фабрики 
конфект и шоколада; серия «1812 год» 
фабрики Кудрявцева и одноименная 
карамель фабрики Кочетовых - серия 
конфет с поверженным, но гордым 
Бонапартом. Кондитерские фабриканты 
явно вписывались в конструирование 
имперского проекта и создание чувства 
одной страны - реагировали на 100-летие 
Отечественной войны 1812 года, 
200-летие Петербурга (1903) и 300-летие 
дома Романовых (1913), предлагая 
потребителю шоколадки с изображением 
чуть ли не всех царственных особ 
Российской империи.

Примерно в это же время на фантиках 
и обертках появляется тема Кавказа. В 
своем блоге «Северный Кавказ сквозь 
столетия» Наима Нефляшева отмечает, 
что эта тема реализуется не через 
изображение природы Кавказа, горы и 
буйные реки (что будет уже в советское 
время), а через изображения кавказских 
типажей. Например, фабрика братьев 
Миллер выпускает серию шоколада 
«Нуазет», в упаковке доминируют 
восточные мотивы, некий обобщенный 
образ Востока вообще. Между прочим, 
использование восточных мотивов как 
реакция на поражение в Крымской 
войне было характерно для рекламы, 
рекламных постеров во второй половине 
XIX века - слоны, изнеженные красавицы 
на атласных подушках, турки в фесках 
появлялись в это время в рекламе 
сигарет и мыла. Шоколад «Нуазет» 
тоже использовал тему Востока с его 
прекрасноокими красавицами, лица 
которых покрывает тонкая вуаль, а 
головы — массивные украшения. 
Именно в этой серии и появляются 
изображения а-ля Кавказ. Причем в 
изображении девушки явно угадываются 
черкесско-абазинские черты. Такое 
же стилизованное изображение, 
явно отсылающее к Закавказью, — 
на обложке карамели, сделанной на 
фабрике в Одессе. Шоколад «Русские 
народности» - чем не визуальная 
энциклопедия Российской империи, по 
своим функциям близкая к музейной 
экспозиции? Кавказец или, возможно, 
казак появляется в серии шоколада 
«Народный» фабрики Романенкова в 
Харькове. Шоколад «Конвоец» отсылает 
к теме Кавказского императорского 
Горского полуэскадрона, созданного в 
1830-х.

Учитывая то, что конфеты и шоколад 
расходились по «всей Руси великой» 
и были рассчитаны на все сословия, 
шоколад с кавказскими типажами 
работал как текст, в котором адресату, 
проживающему за тысячи километров 
от Кавказа, доносили информацию 
об этом регионе. И этот сладкий текст 
работал быстрее и эффективнее газеты 
или энциклопедии, рассчитанной на 
образованную публику. Кроме того, 
развернуть карамель или шоколадку 
и съесть ее — это вкусно, сладко, 
сытно и в целом вызывает приятные 
ассоциации, отсылает к приятным 
переживаниям и «якорит» на позитив. 
Кто знает, возможно, и через такой 
прием формировался образ Кавказа в 
Российской империи?

Оказалось, что в рунете есть сайты, 
полностью посвященные российским 
конфетным оберткам разных эпох. 
Признаюсь, я долго искал на этих сайтах 
что-нибудь на ингушскую тему. Поиски 
успеха пока не принесли. А вот фантик 
от карамели «Чеченец» меня несказанно 
порадовал. Представьте себе, как 
больше века назад юные мечтательные 
петербурженки делятся за чаепитием 
в салоне восторгами от своего первого 

бала и тут их внимание привлекают 
фантики от новых конфет. Таинственный 
и далекий край становится темой 
их разговора. Карамель «Чеченец» 
будит девичьи фантазии и уносит в 
романтических грезах на Кавказ… 
Полакомиться однажды «Чеченцем», 
а потом заинтересоваться Кавказом и, 
может быть, навсегда полюбить его – это 
совсем неплохо, согласитесь.

Пофантазируем дальше. У нас 
в Ингушетии есть своя собственная 
кондитерская фабрика. И вот начала 
она выпускать шоколадные конфеты 
«Вовнушки». Проходит время, и 
одноименный величественный 
башенный комплекс в горах Ингушетии 
становится неоспоримым лидером 
какого-нибудь престижного конкурса 
по аналогу «Десяти чудес России». Мы 
ликуем, но наша сладкая индустрия 
на этом не останавливается. Вскоре 
леденцы «Армхи» делают знаменитым 
на весь мир наш молодой горнолыжный 
курорт, а шоколадные плитки «Легенды 
Ингушетии» привлекают в наш 

горный край туристов, стремящихся 
воочию полюбоваться уникальными 
памятниками материальной культуры, 
сохранившимися в этих местах. 
Репрезентация нашей республики 
набирает обороты. Мы шлем свой 
сладкий привет во все концы России, 
и винтажные фантики наших конфет, 
созданные лучшими ингушскими 
художниками, знакомят людей с 
неизвестной им доселе Ингушетией 
– древней, сказочно прекрасной и 
неповторимой. С той самой Ингушетией, 
которую мы все любим и которую, узнав 
о ней, обязательно полюбят и другие…

Кто-то, прочитав эти строки, скажет 
привычное «мечтать не вредно». Ну и 
почему бы тогда нам не помечтать, раз 
в этом нет никакого вреда? Ведь кроме 
всего прочего, иногда мечты имеют 
обыкновение сбываться!

Ахмет ГАЗДИЕВ

Полакомиться «Чеченцем», 
или Мечты о сладких 

«Вовнушках»

История в фантиках
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Истории из жизни

Как зять хотел 
поближе 

познакомиться 
с тестем…

Это было давно, в первые годы возвращения ингу-
шей из ссылки.

Очень авторитетный не только среди ровесников 
юноша женился на своей односельчанке, дочери ува-
жаемого человека, который для него с детства был об-
разцом настоящего мужчины.

В глубине души зять надеялся на то, что обычая 
не попадаться тестю на глаза в данном случае можно 
будет избежать, т.к. до женитьбы не раз имел удоволь-
ствие общаться с интересным и авторитетным отцом 
своей жены.

Рассчитывал он на случайность, которая не преми-
нула случиться.

Узнав, что его тесть поехал на грузовике за несколь-
ко десятков километров в соседнее село за бычком для 
саг1а, зять решил пойти на хитрость: попросил друзей 
отвезти его по тому же адресу и, не доезжая до места 
назначения, вылез из машины и попросил друзей по-
быстрее скрыться.

Расчет был в том, что обратно ехать им придется в 
одном грузовике, и волей неволей тестю придется за-
говорить с ним.

Войдя во двор и поздоровавшись с хозяевами (ста-
рик зашел в дом помолиться), хитрец сделал вид, что 
не знает, кто за рулем грузовика, и объяснил, что его 
прислали помочь водителю. Однако умный старик, уви-
дев в окно зятя, сразу понял в чем дело.

Дождавшись, пока бычка погрузили в кузов, он вы-
шел во двор, попрощался с хозяевами и, не глядя в 
сторону молодого человека, сел в машину на место во-
дителя. Затем он подозвал к себе хозяина дома и ска-
зал: «Скажи вон тому молодому человеку, чтобы шел 
следом за грузовиком и не спускал глаз с бычка. Мало 
ли что: неизвестно, как себя поведет скотина в маши-
не… Я буду ехать медленно, и остановлю машину, ког-
да нужно будет…»

Думаю, не стоит уточнять, где оказалось «нужно» 
остановиться грузовику.

К чести зятя, он не стал пытаться скрыть этот по-
учительный факт из своей жизни, и часто рассказывал 
своим детям о том, как прошагал за грузовиком не-
сколько десятков километров …

Тестя он стал уважать после этого еще больше.

Где наша 
не пропадала…

Не секрет, что многие зятья очень болезненно вос-
принимают ситуацию, когда уст-йиш выходит замуж, 
особенно единственная. Возможно, это объясняется 
несколькими причинами: во-первых, приезжать в гости 
уже не так интересно – нередко приходится дожидать-
ся за воротами, пока жена наговорится со своей ма-
мой, во-вторых, какой-никакой, а – конкурент: может 
оказаться и богаче, и удачливее.

Много лет назад в подобной ситуации оказался и 
герой моей сегодняшней истории. 

К единственной уст-йиш посватался его знакомый, 
очень хороший молодой человек, но без одной ноги.

Кстати, девушку это обстоятельство совершенно не 
смущало.

Отец девушки был не против, но, узнав, что зять 
давно знаком с ним, захотел узнать его мнение о пре-
тенденте. Несмотря на то, что тестя интересовали да-
леко не физические качества юноши, состоявшийся 
зять сказал: «Не забудьте предупредить моего тестя, 
что его будущий зять - безногий...»

Услышав эти слова, тесть, говорят, ответил: «Пере-
дайте моему зятю: где наша не пропадала. Я и за без-
голового однажды дочь выдал».

Посредник (близкий друг) с удовольствием передал 
зятю слова тестя. Обстановка могла накалиться, если 
бы не уникальное чувство юмора, присущее ингушам.

Молодой человек рассмеялся и сказал: «А пред-
ставь, что было бы, если б эти слова были сказаны не 
моим тестем, и переданы не моим лучшим другом… 
Были бы мы с тобой оба безголовыми…»

Вот как умели наши предки выходить из самых ще-
петильных ситуаций, сохраняя и достоинство, и чув-
ство юмора.

Зульфия ЦУРОВА,
Джейрах

Лоаца дувцараш – ховлий – довзалий

Царех тхьамада малаг1а хиннаб?
Замига саг: 
- Форда юкъе истол латт. Цхьана биъ кхокха хьабоа-

г1а. Цхьатарра истола биъе саьн 1оховш уж. Цхьатарра 
х1ама юъ цар. Цхьатарра хьалг1овт уж. Цхьатарра д1а-
долх уж. Х1анз алал, царех тхьамада малаг1а хиннаб?

Йо1: 
- Сога хаьттача царех тхьамада хиннаб къулбухьен-

гахьа баьг1ар. Х1ана аьлча, хьаж-ц1а латта моттиг еза 
моттиг я цигахьараяр.

Малаг1ъяр 
хоржаргьяр 1а?

Замига саг: 
- Йо1, кхо кружка латташ. Ца1 дошо я, шоллаг1ъяр 

дото я, кхоалаг1ъяр къала я. Хий мала эттача, царех 
малаг1ъяр хоржаргьяр 1а?

Йо1: 
- Дотох яр хоржаргьяр аз.

Ма1ан: 
Йо1 ала йоал, ше сонта а яц, нахал эшшаг1а а яц.

Малаг1а саьрг 
хоржаргбар 1а?

З1амига саг: 
- Йо1, ладог1алахь. Зоахалол а хинна хьо маьре а 

яха, 1уйранна бож д1алалла хьо яхача, хьа бе тиша 
саьрг боал. Наькъах йодаш, лаьтта улла дошо саьрг 
б1аргагу хьона, тиша саьрг 1о а кхесса, дошо саьрг хьа-
эцарг 1а, е хьай бе боалла саьрг хьайга бутаргбар 1а?

Йо1: 
- Сай бе боалла саьрг сайга бутаргбар аз.

Ма1ан: 
Йо1о д1ахойт, цкъа ше маьре яхача, мара ше теша-

ме хургхилар.

Шоайла фу хул уж?
Эрий ара г1олла водаш хиннав даи во1и. Шоел 

хьалхьа д1аяхача шин кхалсага лараш б1аргаейннай 
царна. Ца1аш йоаккхаг1а, вожаш з1амаг1а хиннай уж 
лараш. Дас аьннад:

"Лараш йоаккхаг1аяр нана хила еза, замаг1а ла-
раш яр цун йо1 хила еза. Царна т1ехьакхийча, лараш 
йоаккхаг1аяр аз сайна югаргья, лараш з1амаг1аяр 
хьона йоалаергья вай".

Ераш т1ехьакхийча, лараш йоаккхаяг1ар йо1 хин-
най. Дас д1айигай из. Лараш з1амаг1аяр цун нана 
хиннай. Во1а йоалаяьй из.

Цхьа ха яннача г1олла даьнеи во1аи цхьацца 
к1аьнк ваьв. Х1анз алал уж ши к1аьнк шоайла фу 
гаргало йолаш хул. (Хаьдда жоп ховш дац).

Са несарий дика ба.
Цкъа къонах, ший къонгашта истий а кхийла, ла-

маза парг1ата а ваьнна, сашортта ваг1аш хиннав. 
Ц1аг1а коа дов-шов ийкхадар аьнна, д1ахьожаш а 
хиннавац из къонах. Х1ана аьлча, ший  къонгашта 
духьала вала безам болаш хиннавац воаккха саг, 
х1аьта исташа цун къонгий са лаьца хиннад, шоаш 
яхачун т1ера ког д1а ца боаккхийташ.

Воаккха саг волча гучавала вена хиннав цун дот-
таг1а.

Хаьттад:
- Къонгашта кхийла истий дика ба е во ба ха йиш 

йолаш тоъал ха д1аяхай. Миштаб хьа уж?
- Сачул дикаг1а несарий хургбац. Геттар дика ба. 

Х1ана ба хой хьона? Ба, са даьсара, цу д1арча са 
къонгашта, д1аве из воаккха саг, цар аьлча, со цу 
къонгаша вувргволаш а хилча, царга д1а ца оалаш 
са несарий хилча, т1аккха дика беций уж?

- Ба даьра, - аьнна, цецваьнна д1а1ийнав хьоа-
шалга вена хинна доттаг1а.

Д1аяьздаьр 
ДЗОВР-НАЬКЪАН Аза

Г1алг1ай багахбувцамгара
Вай даьша эзар шера дика дар, хоза дар, мехка мегаш дар в1ашаг1теха хьахинна да г1алг1ай 1адат, 

хоза г1улакх, эхь-эздел. Х1анзарча боакхача наха хоза дувц шоаш къона болча хана ловзарга баг1ар, 
шоаш д1акхихьа сакъердаме сайренаш, цига дийца эздий, чулоацам бола къамаьлаш.

Кегий нахи мехкарийи в1ашаг1кхийттача дувцаш хиннад бегашха зоахалош, оалаш хиннад иллеш, 
дувцаш хиннад чулоацам бола дувцараш, ховлий – довзалий санна чулоацам бола хаттараш луш хиннад 
шоайла.

Царех цхьацца дараш иштта хиннад.

…Здание железнодорожного вокзала Назрани. 
Здесь в торцевой части расположился офис всемир-
но известной компании DHL, которая занимается до-
ставкой и приемом грузов, корреспонденции по всему 
миру. Каждые пять минут здесь раздается телефон-
ный звонок:

- Извините, а наш груз не пришел?
Предприниматель Амирхан Пугоев тут же дает 

краткий, но исчерпывающий ответ. Мы беседуем с 
Амирханом и он рассказывает о компании DHL.

- DHL – компания, которая в особой рекламе не 
нуждается. Ее логотип известен по всему миру. Исто-
рия ее началась в 1969 году.  Сегодня филиалы DHL 
расположены в более 220 странах,  более 500 аэро-
портов сотрудничают с компанией. Используя этот 
огромный потенциал, мы можем доставить ваши до-
кументы или грузы в тот же день, в определенный 
день или в определенное время. Мы оказываем кли-
ентам именно те услуги, в которых они нуждаются. 
Бренд  DHL принадлежит корпорации Deutsche Post 
DHL. В 2011 году оборот корпорации составил более 
53 миллиардов евро.

Мы попросили рассказать Амирхана Пугоева о 
преимуществах DHL и он привел пример, насколько 
удобно и быстро пользоваться услугами этой компа-
нии.

- К нам недавно обратилась женщина. Ей надо 
было доставить корреспонденцию в Швецию. Она 
была приятно удивлена сроками и быстротой достав-
ки.

На вопрос, как удалось наладить деловое сотруд-
ничество с такой крупной международной компанией, 

Амирхан сказал, что ему помогло знание двух языков, 
а также то, что некоторое время он проживал в За-
падной Европе. Там он вживую смог наблюдать, как 
строится малый и средний бизнес.

Мы желаем ему удачи в таком нужном и полезном 
бизнесе.

З. ЗАУРОВ

DHL теперь 
и в Ингушетии!

Экология
Опять поджигают траву

Не успел сойти снег и лишь только подсохла 
земля, как вновь начались несанкционированные 
поджоги травы и листвы. И это несмотря на то, что 
несанкционированные поджоги запрещены законом,  
а во-вторых,  вредят здоровью. При возгорании сухой 
травы  выделяются вредные вещества, которые 
поражают иммунную систему человека,  вызывают 
онкологические заболевания.  Людям с заболеванием 
дыхательных путей (астма, бронхит и др.) при 
возгорании травы очень трудно дышать и у них может 
возникнуть шок.

26-го  февраля неизвестные подожгли сухую траву 
в  низменности, которая расположена параллельно 
трассе Ростов-Баку близ селения Барсуки. Огромные 
клубы дыма застилали  трассу. Кроме вреда  
здоровью данные поджоги  наносят большой вред и 
в экологическом плане: гибнет верхний  плодородный 
слой земли, погибают полезные  микроорганизмы, 
насекомые... Одним  словом, вред от подобных 
поджогов  колоссальный: и здоровье людей губится, 
и экология страдает. Вот и встает  актуальный вопрос: 
как наладить механизм предотвращения подобных 
несанкционированных поджогов? И что сделать, чтобы  
несознательные пироманы наконец-то  поняли, что 
наносят вред не только себе,  но и родным, близким, 
соседям.

З. ЗАУРОВ
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Недавно из Москвы вер-
нулся директор радиостан-
ции «Ангушт» Магомед 
Хаштыров. Целью его поезд-
ки стала защита диссерта-
ции на соискание академи-
ческой степени магистра.

Тема диссертации: «Взаи-
моотношения государствен-
ных органов и религиозных 
организаций в Республике 
ингушетия». Наши корре-
спонденты встретились с 
Магомедом и побеседовали 
с ним.

- Магомед, что предше-
ствовало Вашей защите?

- президентом россии на 
встречах с муфтиями обсуж-
дался вопрос о получении ду-
ховными и религиозными дея-
телями светского образования. 
Была поставлена задача соз-
дать специальные группы при 
МГУ, академии госслужбы. 
от муфтията ингушетии были 
отправлены два человека – Ха-
сан аушев и я. 

Мы были направлены в 
академию госслужбы при 
президенте российской 
Федерации на учебу в ма-
гистратское направление 
«Межнациональная и межкон-

фессиональная безопасность». 
проучились около трех лет. 
недавно была у нас защита. 
Были выбраны темы, которые 
непосредственно актуальны и 
сегодня. аушев Хасан выбрал 
тему «концепция джихада на 
Северном кавказе». Сегодня 
очень много трактовок на эту 
тему, и каждый трактует как 
может для достижения своих 
целей. Х.аушев поставил себе 
задачу довести до людей, что 
такое «джихад» как в  линг-
вистическом смысле, так и в 
религиозном. Диссертация по-
лучилась обширная. аттеста-
ционная комиссия была очень 
довольна его работой, он полу-
чил оценку «отлично» и  будет 
готовить ее на аспирантскую 
работу. 

Мною была выбрана тема 
«Взаимоотношения государ-
ственных органов и религиоз-
ных организаций в республике 
ингушетия». Я осветил в ней 
все этапы налаживания этих 
взаимоотношений с самого на-
чала и до сегодняшнего време-
ни. Сложность была в том, что 
в республике было мало работ 
на данную тему, практически 
информацию приходилось со-
бирать по крупицам, много 

приходилось брать в библи-
отеке. Сильно помогли рабо-
ты зейнап Дзараховой, Якуба 
патиева. на базе этих  мате-
риалов, своего личного опыта 
(я с 1998 года в религиозном 
секторе) диссертация была го-
това. 

аттестационная комиссия 
была довольна и выставила 
мне оценку «отлично». Тема 
очень интересная. например,  
задают вопрос: можно ли при-
держиваться религии и жить 
в светском государстве  одно-
временно? Если посмотреть  
на нашу республику, какие за-
дачи ставил муфтият, как на-
лаживалось сотрудничество 
с руководством  республики, 
с министерствами, и чего мы 
смогли достичь, не ущемляя 
религиозных убеждений, а на-
оборот, решая те задачи, кото-
рые ставит перед нами религия 
ислама, я думаю, что у нас все 
получилось, это видно по вза-
имодействию религиозных и 
государственных институтов. 

У нас участвуют в обще-
ственной жизни и православ-
ные  священнослужители. 
они проводят очень большую 
работу с военными, которые 
дислоцируются на территории 
ингушетии: погранслужбы, 

воинские части. Все это было 
детально расписано в моей 
работе: и работа муфтията, и 
работа его комитетов, и работа 
православных священников. 

Мой научный руководитель 
ольга Юрьевна Васильева от-
метила, что работа очень инте-
ресная, содержательная. кста-
ти, она – доктор исторических 
наук, профессор, советник 
президента рФ по вопросам 
религии.

- Вы сказали, что на тер-
ритории Ри много воинских 
частей, погранслужба. Там 

служат очень много мусуль-
ман – из Дагестана, КБР, 
КчР и других регионов. Вы 
проводите какую-то духов-
но-просветительскую работу 
с ними?

- Да, конечно. например, 
в воинскую часть с.п. Троиц-
кое постоянно приходит со-
трудник муфтията, который 
проводит пятничную молитву. 
Ездим в погранчасти, которые 
расположены в Джейрахском 
районе, по соглашению с ко-
мандирами частей. Я сам лич-
но ездил в Таргим, Джейрах, 
встречался с военнослужащи-
ми – как с мусульманами, так 
и не мусульманами. обсужда-
ли различные темы об исламе.

- Были жалобы со сто-
роны военнослужащих на 
ущемление их религиозных 
чувств?

- Были мелкие жалобы, но 
при проверке ничего серьезно-
го не оказалось.

- Пища готовится из до-
зволенного?

- Да, пища соответствует 
нормам. Тыловое обеспечение 
очень неплохое.

- Какие планы на буду-
щее?

- Будем дорабатывать свои 
диссертации, собирать мате-
риал.

- Спасибо за беседу! Уда-
чи вам!

З. ЗАУРОВ, 
М. БАРАХОЕВ

На снимке:  
М. Хаштыров

нашЕ инТЕрВьЮ

Магомед Хаштыров: 
«Наша главная задача - налаживание 
взаимоотношений государственных 

и религиозных организаций»

Успех олимпийской команды 
России на Олимпиаде в Сочи, 
бесспорно, не только порадо-
вал миллионных болельщиков, 
но и стал мощным импульсом 
развития зимних видов спорта. 
И если в регионах, где что на-
зывается испокон веков народ 
вставал на лыжню, это стало 
продолжением старых спортив-
ных традиций, то в более юных 
субъектах РФ, «дружба со сне-
гом» только начинает набирать 
обороты. Отрадно, что этот 
процесс вовлекает в занятия 
спортом все больше людей. В 
последние два года особенно 
активно пробуют свои силы в 
лыжном спорте, пока любитель-
ском, жители Ингушетии. Са-
мое главное, здесь в большой 
пользе формируемые  всем 
обществом привычки: хороша 
всякая возможность укрепить 
собственное  здоровье,  и дать 
эту возможность каждому чело-
веку. Да и вообще, нельзя жить 
только заботами классического 
порядка, типа построить дом, 
посадить дерево,  вырастить 
сына – это естественные цели  
нормального человека, надо их 
дополнять физической культу-
рой,  духовным развитием, до-
полнять причинами для доброй 
улыбки.

Очень хочется в этой связи, 
чтобы  к обычному стремлению 

держать себя в форме, люди 
были более внимательны к тем, 
у кого ограничены возможности 
здоровья. Другими словами, на-
учившись  полезному делу, не 
успокаиваться по поводу своего 
морального «совершенства». К 
сожалению, у нас долгие годы в 
обществе были необъяснимые, 
странные явления: люди – ин-
валиды с детства, оказывались, 
словно за бортом жизни. Часто 
их мир ограничивался миром 
семьи, отца и матери, братьев 
и сестер. Как-то занимаясь ра-
ботой крупного всероссийского 
фонда, обеспечивающего лече-
ние детей с тяжелыми заболе-
ваниями, мы столкнулись с тре-
вожными фактами. Дело в том, 
что попадались такие населен-
ные пункты, в которых на одной 
улице в семьях были больные 
разными формами ДЦП дети, от 
пяти до девяти лет и ни  они, ни 
их родители друг о друге не зна-
ли. Причины, видимо, разные: 
ложный стыд, отсутствие психо-
логической поддержки и многое 
другое. А ведь ребенку крайне 
важно, чтобы у него были дру-
зья, круг людей близких, соот-
ветствующих его запросам. Та-
ких детей, сейчас  большинство 
это начало понимать, надо всег-
да выводить на улицу, чтобы у 
них было как можно больше 
знакомых и друзей – эта мо-
ральная реабилитация для них 

так же важна, как необходимая 
физиотерапия. 

Для нас, здоровых людей, для 
нашего нравственного здоровья 
очень важно в Ингушетии разви-
вать, создавать условия детям с 
ограниченными возможностя-
ми, чтобы они могли попробо-
вать свои силы в спорте. Одно 
доброе дело умножает другое, 
и сегодня мы видим, что в Ин-
гушетии многие люди искренне 
и с большой пользой проводят 
мероприятия, помогающие  та-
ким малышам верить в лучшее 
будущее. И главное услышать 
всем сердцем: «Ты не один, мы 
с тобой».

История нашего государства 
полна великих побед и  траги-
ческих испытаний, грандиозных 
успехов и разрушительных пе-
ремен.  И в этих масштабах ча-
сто терялся отдельный человек, 
а без этого отдельного челове-
ка, в действительности, мир 
пуст… Сегодня политика соци-
альной поддержки заслуживает 
признания. Цивилизация невоз-
можна, если  люди  не создают 
равенство условий для тех, кто  
равен им по рождению. Одним  
из таких, безусловно, значи-
мых вкладов в строительство 
цивилизованного общества, яв-
ляются Паралимпийские игры. 
В России победители этих игр 
поощряются наравне с теми, у 
кого нет проблем со здоровьем, 

и это справедливо, достойно 
уважения. XI Паралимпийские 
зимние игры  в Сочи пройдут с 
7 по 16 марта. Они будут про-
водиться в шести видах спорта: 
горнолыжный спорт, биатлон, 
лыжные гонки, керлинг на ко-
лясках, следж-хоккей, пара-
сноуборд  (кросс). Не может не 
вызывать уважения мужество и 
сила воли участников таких со-
ревнований. Представьте себе, 
как это происходит, к примеру, 
в соревнованиях по биатлону: 
для спортсменов с частичной 
или полной потерей зрения ори-
ентиром при стрельбе выступа-
ет специальный акустический 
сигнал. Чем ближе расположе-
на мишень, тем громче звук.

Или керлинг на колясках, 
где участники соревнований 
– спортсмены с нарушениями 
функций нижней части тела, 
церебральным параличем, 
рассеянным склерозом. 

Эти игры, как и другие, глав-
ные, проходят через каждые 

четыре года, а физическая, со-
циальная реабилитация лиц с 
ограниченными возможностя-
ми должна вестись ежеднев-
но. Хочется верить, что в не 
столь отдаленном будущем в 
Ингушетии будут проводиться 
соревнования по футболу, во-
лейболу, настольному теннису, 
силовым упражнениям, хок-
кею или керлингу, с участием 
тех, кому труднее, чем боль-
шинству. Такие мероприятия 
воспитывают общество лучше 
сотен типичных акций и «от-
четной деятельности». Но в 
этом вопросе не надо ждать 
приказа сверху или оставлять 
это только заботой государ-
ства. Начнем  с себя, посмо-
трим по сторонам, сделаем 
первый шаг к тем, чьи воз-
можности ограничены, чтобы 
помочь им реализовать свои 
таланты и мечты,  помочь жить 
лучше.

В. САИТОВ

СДЕЛАЕМ ПЕРВЫЙ ШАГ. 
ДРУГИЕ ЕГО УЖЕ СДЕЛАЛИ

 Доброе дело
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Слово фастфуд в переводе с ан-
глийского (fst fud - быстрое пи-
тание)  означает класс блюд бы-
строго приготовления, которые 
готовятся, чаще всего, на глазах у 
покупателя.

Современный фастфуд ведет 
свою историю с 1921 года. Именно 
тогда в Канзасе, США, появилась 
компания White Castle, фирмен-
ным блюдом которой стал гамбур-
гер — диковинка в то время.

Еда была вкусной и стабильно деше-
вой, вплоть до 1946 года гамбургер стоил 
5 центов. Некоторые люди уже тогда ста-
ли задумываться, не вреден ли фастфуд, 
ведь такое питание  было новинкой в те 
времена.

И, чтобы окончательно разубедить  
всех сомневающихся приверженцев до-
машней еды во вреде фастфуда и при-
влечь их в свое заведение, владелец 
компании придумал оригинальный мар-
кетинговый ход. Он нанял несколько мо-
лодых людей в халатах врачей, которые 
каждый день обедали в его ресторане. 
И у людей отпали последние сомнения  
-  если даже медики питаются подобной 
пищей, значит, продукт полезен.

В  СССР фастфуд  впервые появил-
ся в 1990 году в Москве, где за первый 

день его работы работники ресторана 
обслужили около 30 тысяч человек, 
причем очередь желающих попробо-
вать «американское чудо»  растянулась 
на несколько километров. В наше вре-
мя закусочные и другие заведения типа 
фастфуд буквально заполонили улицы 
современных городов и пользуются не-
вероятной популярностью. Гамбургеры 
и хот-доги являются самым популяр-
ным обедом у студентов и школьников  
в связи с тем, что эти продукты вкусны, 
быстро готовятся и не слишком дороги.

Не миновала волна вредоносной 
кулинарии  и нашу республику. В тече-
ние 2013 года  количество кафе и даже 
непотребного вида киосков по данным 
Управления Роспотребнадзора по Ре-
спублике Ингушетия возросло до 23 

точек общественного питания, с харак-
терными названиями, привлекающими 
внимание граждан – Халяль-бургер, 
Замзам-бургер, Бигбургер, Макбургер, 
Макдональд и т.д.  Такие пункты изго-
товления дешевого питания располо-
жены вблизи каждого учебного заведе-
ния, в наиболее людных и проходимых 
районах и, естественно, волей неволей,  
имея 15 минут свободного между дела-
ми времени, люди заскакивают купить 
что-нибудь недорогое и сытное, принося 
ущерб своему здоровью. 

Что миру уже давно известно о вреде 
данной пищи? Медиками доказано сле-
дующее:

Вред фастфуда очень высок, а его 
продукты  являются врагами пищева-
рительной системы, так как относятся к  

нездоровой пище. Если сделать питание 
фастфудом регулярным, как это повсе-
местно происходит в Америке, то ожире-
ния и других проблем не избежать.

Более 50 миллионов человек в США 
страдают ожирением, средний вес кото-
рых составляет около 100 килограммов. 

Ассортимент продукции фастфуда 
состоит из высококалорийных блюд, в 
составе которых очень много жиров и 
сахара и мало полезных веществ и вита-
минов, необходимых организму. Боль-
шой недостаток этих блюд  в том, что 
они содержат слишком много насыщен-
ных животных жиров, которые создают 
большую нагрузку на печень, способ-
ствуют гипертонии, закупорке сосудов 
и возникновению в них холестериновых 
бляшек. В целях экономии, в заведениях  
фастфудов используют дешевые замени-
тели жиров – маргарины, которые осо-
бенно опасны тем, что содержат в себе 
трансжиры, очень опасные для сердца и 
даже вызывающие, по некоторым дан-
ным, онкологические заболевания. По 
данным ВОЗ, безопасное употребление 
трансжиров для человека составляет не 
более  1% от всего рациона, в то время 
как порция картофеля фри содержит та-
ких жиров 30-40%.

Блюда фастфуда крайне бедны бел-
ком, необходимым для нормальной 
работы организма. Из-за низкой пита-
тельной ценности еды из фастфудов у 
человека, регулярно питающегося ими, 
развивается авитаминоз и другие сопут-
ствующие болезни, нарушается обмен 
веществ, развиваются ожирение и диа-
бет. 

Сознаюсь, что и сама как-то раз, про-
ведя много времени в городе и прого-
лодавшись,  не устояла и заказала себе 
в одном из кафе быстрого питания гам-
бургер и картофель фри. По-настоящему  
расстроилась, попробовав их продук-
цию. Этот фастфуд даже не напомина-
ет те, которые продают в Москве или 

Ростове-на-Дону. Картофель рассыпал-
ся, как песок, а тесто гамбургера при-
липало к зубам.  Было удивительно, что 
такое вообще можно продавать! Между 
тем, знаю семьи, которые каждый вечер 
вместе со своими детьми ужинают в этих 
кафе.

Известно, что контроль за качеством 
продукции, условиями ее хранения осу-
ществляется Управлением Роспотреб-
надзора по РИ. Потому  обратилась сна-
чала в Санэпиднадзор, расположенный 
по улице Московская в городе Назрани, 
где попросила поделиться информацией 
о проверках и анализах пищи кафе бы-
строго питания, проведенных ими. Здесь 
мне показали пальцем куда-то в сторону 
двери и сообщили, что они лишь фили-
ал и такими проверками не занимаются. 

На сайте Управления Роспотребнад-
зора по РИ я нашла сведения о прово-
дившихся проверках сети быстрого пи-
тания в РИ. По результатам проверки 
выявлены были следующие нарушения: 
предпринимательская деятельность 
осуществляется без налоговой и госу-
дарственной регистрации;  отсутствует 
сопроводительная  документация на 
реализуемую продукцию; отсутствуют 
единообразные и чётко оформленные 
ценники  с указанием наименования 
товара, цены за единицу товара, подпи-
си материально - ответственного лица, 
дата оформления ценника; не доводится 
до сведения потребителей в доступной 
и достоверной  форме необходимая ин-
формация; персоналом не используется 
спецформа; нет в наличии медицинских 
книжек с пройденным медицинским ос-
мотром. О вреде пищи, изготовляемой в 
данных кафе, ничего не сказано.

Следующим  шагом стал звонок не-
посредственно  в Управление Роспотреб-
надзора по РИ. Мне долго давали раз-
ные номера, в итоге сошлись на одном, 
где некий Руслан мне доходчиво объяс-
нил, что проверкой и анализом еды они 
занимаются раз в три года (при этом он 
сослался на некий 94 Закон, которым, 
по его мнению, я должна владеть), либо 
по факту жалоб или заявлений граждан: 
письменных или устных. 

«А как же тот факт, что всем в мире 
итак достаточно известно о вреде дан-
ной пищи - во-первых; и тот, во-вторых, 
что фастфуд, изготовляемый у нас, 
даже не напоминает ни свежестью, ни 
вкусом фатсфуды, продающиеся в горо-
дах России?» – задали мы резонный во-
прос. И получили такой ответ:» Все по-
требители у нас такие умные и  хорошо 
знают, что вредно, и что полезно для их 
здоровья, а сами почему-то посещают 
эти кафе».

В конце концов, мне обещали поис-
кать нужную информацию (откуда ее 
взять, если ее нет) и перезвонить. Этим 
все и закончилось. 

Дорогие наши читатели, берегите 
свои фигуры и здоровье. Запрещай-
те своим детям и близким  постоянно 
кушать в ресторанах и кафе быстрого 
питания, поскольку привычка непра-
вильного питания закладывается с дет-
ства и переучить человека будет крайне 
сложно. 

 Ася ГЕТАГАЗОВА

за нашЕ зДороВьЕ

FAST FOOD или подводные 
камни здорового питания

Я предлагаю вспомнить тра-
диции, существовавшие у ин-
гушского народа  испокон веков, 
особенно у молодежи – ходить 
в гости друг к другу, чтобы пого-
ворить, поближе познакомиться, 
попить чай,  повеселиться …

В большинстве случаев такие 
встречи завершались приглашени-
ем девушек, которых тамада, знако-
мя  с молодыми людьми, собравши-
мися на мероприятие, символически 
сватал по обоюдному согласию. В 
большинстве случаев, помнится, 
именно на таких мероприятиях мо-
лодые люди находили себе жен, что 
не противоречило  мусульманским 
обычаям и традициям. Так было в 
шестидесятых, семидесятых, вось-
мидесятых годах прошлого века.

В конце XX  века все это стало 
уходить в небытие, а в начале XXI 
века и вовсе исчезло из жизни на-
рода.

Сегодняшнее молодое поколе-
ние о таких добрых традициях, к 
сожалению, не знает вообще ниче-
го.

Всему этому, разумеется, мож-
но найти какое-то оправдание:  к 
примеру,  лихие 90-е годы, когда 
ингушский народ, как и другие на-
роды бывшего  Советского Союза, 
оказался на грани выживания. И 
тем не менее, была образована 
Республика Ингушетия, которой 20 
с лишним лет. 

Сегодня нам есть чем гордить-
ся, достигнуты заметные успехи 

в общественно-политической, со-
циально-экономической жизни, 
в сфере образования, культуры, 
спорта и в других направлениях.

Но всего этого, на наш взгляд, 
недостаточно, если не возродить 
те добрые традиции ингушского 
народа, о которых вкратце сказано 
выше, чтобы сегодняшнее молодое 
поколение, но и последующие зна-
ли и продолжали придерживаться 
этих обычаев.

Заканчивая разговор на эту 
тему, хотелось бы попросить чита-
телей нашей газеты высказать по 
этому поводу свои мнения, кото-
рые, возможно,  помогут решить, 
понять поднятый вопрос.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Возродить  старые добрые  традиции

Общество

РЕШЕНИЕ
№2/1-2                26 февраля 2014 г.

О внесении изменений в Решение 
"О едином налоге на вмененный до-
ход для отдельных видов деятельно-
сти" от 29 ноября 2013г. №11/2-2

На основании главы 26.3 части вто-
рой Налогового кодекса Российской 
Федерации, Федерального закона от 25 
июня 2012 года N 94-ФЗ "О внесении 
изменений в части первую и вторую На-
логового кодекса Российской Федера-
ции и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации", Федерального 
закона от 06 октября 2003 года N 131-
ФЗ "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской 
Федерации", руководствуясь статьей 27 
Устава муниципального образования 
"Город Карабулак", рассмотрев Экс-
пертизу Отдела по взаимодействию с 
органами местного самоуправления 
Администрации Главы Республики Ин-
гушетия: от 13.02.2014 г. № МГ-245, 
городской Совет муниципального обра-
зования "Городской округ город Карабу-
лак"

решил:
1. Внести в Решение городского Со-

вета муниципального образования "Го-
родской округ город Карабулак" от 29 
ноября 2013г. №11/2-2 "О едином нало-
ге на вмененный доход для отдельных 
видов деятельности" следующие изме-
нения:

1.2. Подпункт 1 пункта 3 Решения ис-
ключить.

2. Внести в Приложение №1 к Реше-
нию "О едином налоге на вмененный 
доход для отдельных видов деятельно-
сти" от 29 ноября 2013г. №11/2-2(далее 
- Положение):

2.1. Включить в статью 1 «Виды 
предпринимательской деятельности в 
отношении которых вводится единый 
налог на вмененный доход» Положения 
следующие виды предпринимательской 
деятельности:

- Розничная торговля, осуществляе-
мая через объекты СТС, имеющие тор-
говые залы свыше 50 кв.м.:

а) без реализации спиртных напит-
ков;

б) с реализацией спиртных напитков;
в) медицинскими, фармацевтически-

ми товарами и лекарственными сред-
ствами;

- Оказание услуг общественного пи-
тания через объекты, имеющие залы 
обслуживания посетителей свыше 50 
кв.м.: 

а) без реализации спиртных напит-
ков

б) с реализацией спиртных напитков
3. Внести в Приложение № 2 к Ре-

шению «О едином налоге на вмененный 
доход для отдельных видов деятельно-
сти» от 29 ноября 2013г. №11/2-2«Кор-
ректирующие коэффициенты базовой 
доходности (К2)» виды деятельности и 
значения корректирующих коэффици-
ентов базовой доходности (К2) равные 
значениям «0,4 »,«1»,«0,9», и «0,5», «1» 
соответственно.

4. Поручить организацию исполне-
ния настоящего решения администра-
ции муниципального образования «Го-
родской округ город Карабулак».

5. Настоящее решение вступает в 
силу с 1 марта 2014 года, но не ранее 
чем по истечении одного месяца со дня 
его официального опубликования.

М.З.Ганиев
Председатель городского Совета-

Глава муниципального образования 
«Городской округ город Карабулак»

О Б ъ я В л Е Н И Е
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Организатор торгов - Общество с ограниченной ответственностью 
«Русский тендер» (место нахождения: 191014, г. Санкт-Петербург, Басков пер., 
д. 36, литер А, пом. 5-Н) - извещает о проведении открытых торгов в форме 
электронного аукциона по продаже имущества Государственного унитарного 
предприятия «Птицефабрика «Ингушетия» (ОГРН 1030600280721, ИНН 
606009971, зарегистрированное по адресу: 386103, Республика Ингушетия, г. 
Назрань, ул. Осканова, д. 1). Торги состоятся 10.04.2014 года в 14:00 (московское 
время) на электронной площадке B2B-CENTER сайт www.b2b-center.ru. На 
торги выставляется:

Лот №1: Кормоцех, общей площадью 385 кв.м., птичник, литер Б, общей 
площадью 1811 кв.м., птичник, литер А, общей площадью 1561 кв.м., складское 
помещение общей площадью 125 кв.м., эл. подстанция, общей площадью 11,5 кв.м., 
водонапорная башня, 50 кв.м., расположенные по адресу: Республика Ингушетия, 
Сунженский район, ст-ца Троицкая, примерно в 300 п/м по направлению на Северо-
восток от ориентира перекресток улиц Шоссейная и Курортная, расположенного за 
пределами участка. Начальная цена лота – 6850000 руб. с НДС.

Форма подачи предложений о цене открытая. Шаг аукциона - 5% от начальной цены. 
Срок приема заявок с 03.03.2014 г. по 08.04.2014г. Заявка на участие и приложения 
к ней предоставляются в соответствии с п. 11 статьи 110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)» №127-ФЗ. Ознакомиться с порядком проведения электронных 
торгов, характеристиками и начальной ценой имущества, подать заявку можно на 
электронной площадке www.b2b-center.ru. Задаток в размере 10% от начальной цены 
лота, должен поступить на р/с организатора торгов не позднее, чем за три рабочих 
дня до даты проведения торгов. Задаток вносится на р/с №40702810905030000192 в 
Филиал «Северо-Западный» ООО «БАНК ФИНИНВЕСТ», к/с 30101810000000000924, 
БИК 044030924. Получатель - ООО «Русский тендер», ИНН 7842453639, КПП 
784201001. Договор о задатке заключается в порядке, предусмотренном статьей 
428 Гражданского кодекса Российской Федерации. Победитель торгов - лицо, 
предложившее наибольшую цену. Результаты торгов подводятся в день и по месту 
проведения торгов. Победитель торгов заключает договор купли-продажи в течение 
семи дней с момента подписания протокола об итогах проведения торгов. Оплата 
производится в течение семи дней с момента заключения договора купли-продажи.

Утерянный диплом «К» № 6130066, выданный Ингушским государственным уни-
верситетом в 2013 году на имя Бружева Хусена Ломалиевича, считать недействи-
тельным.

Людей встречают по одежке, а 
машины по их номерам. Обладание 
так называемым «красивым номером» 
в России исконно считалось особой 
привилегией. Еще в советские времена 
партийная номенклатура ездила 

на «Чайках» и «Волгах» с особыми 
номерами, которые начинались с нулей. 

В постсоветской России с введением 
российских номеров особым шиком 
считаются номера 001, 002, 003 и т.д. 
В Ингушетии еще несколько лет назад 
бешеной популярностью пользовались 
«бондовские» номера – 007. Как 
рассказывал один автовладелец, он 

выложил не одну тысячу рублей за 
право обладания такими номерами. 
После выхода клипа «911» украинской 
рок-группы «Океан Эльзы» в моду 
вошли одноименные номера. Также 
пользовались успехом номера 112. 

Очень престижно, когда 
номера имеют одинаковые 
цифры: 111, 222, 333, 444, 555 
и др.

Кроме  цифровых символов 
имеет значение и комбинация 
букв на номерном знаке. 
Раньше серии МММ, ООО, УУУ 
были в основном привилегией 
органов правопорядка и 
спецслужб. Теперь эти 
номера можно встретить и на 
обычных авто. Среди крутых 
автовладельцев особой 
популярностью пользуются 

серии: ООН, ВОР, АХХ, УХХ, ОХХ, ЭХХ 
и другие. Как говорится, на вкус и цвет 
товарищей нет. Кому что нравится. Ну, 
а многим автовладельцам абсолютно 
безразлично, какие номера у их авто. 
Как философски выразился один 
автолюбитель: «Баловство все это!»

З. ЗАУРОВ

Автомобили

OXX и УXX
О Б ъ я В л Е Н И я

Назначить публичные слушания по вопросу изменения разрешенного вида ис-
пользования земельного участка с кадастровым номером 06:04:0500001:1987, рас-
положенного по адресу: с.п.Кантышево, ул.Иналова, 10, на 06.03.2014 г. в здании 
администрации с.п.Кантышево в 09 ч. 00 м.

Здание администрации расположено по адресу: РИ, Назрановский район, 
с.п.Кантышево, ул.Джабагиева, 142.

Министерство имущественных и зе-
мельных отношений Республики Ингу-
шетия объявляет о приеме документов 
для участия в конкурсе на замещение 
вакантной должности директора госу-
дарственного унитарного предприятия 
«Гостиница «Асса».

Требования к претенденту: 
наличие высшего образования, стаж 

работы на руководящей должности не 
менее года, опыт работы в сфере дея-
тельности государственного унитарного 
предприятия.

Для участия в конкурсе претенденты 
должны предоставить в Минимущество 
Ингушетии в срок до 17 марта 2014 г. 
следующие документы:

-  заявление, листок по учету кадров;
-  заверенные в установленном по-

рядке копии трудовой книжки и доку-
ментов о высшем образовании государ-
ственного образца;

-  копию паспорта или заменяющего 
его документа (соответствующий доку-
мент предъявляется лично по прибытии 
на конкурс);

- предложения по развитию государ-
ственного унитарного предприятия (в 
запечатанном конверте на двух-трех ли-
стах).

Конкурс    состоится    в    здании   
Правительства   Республики    Ингушетия 
предварительно 17 апреля 2014 года.

Документы принимаются в рабочие 
дни с 10.00ч. до 16.00ч. с 3 марта 2014г. 
по 17 марта 2014 г. по адресу: г. Назрань, 
проспект Базоркина,70. Телефон для 
справок: (8 873 2) 22-56-79.

РЕШЕНИЕ
№ 32/118-2                                                                   от 26 февраля 2014 г.

О внесении изменений в Решение Городского совета № 6/31-1 от 22.01.2010 г. 
«О едином налоге на вмененный доход дли отдельных видов деятельности 

на территории г. Назрани»

В целях недопущения роста розничных цен на лекарственные средства, с учетом 
социальной значимости сферы обеспечения медицинскими препаратами населения 
и в соответствии с главой 26.3. Налогового кодекса Российской Федерации, Город-
ской совет муниципального образования «Городской округ город Назрань» решил:

1. Внести следующие изменения в Решение Городского совета № 6/31-1 от 
22.01.2010 г. «О едином налоге на вмененный доход для отдельных видов деятель-
ности на территории г. Назрани» :

- статью 1. Виды предпринимательской деятельности, в отношении которых вво-
дится единый налог дополнить пунктом 10 следующего содержания:

10) Розничная торговля медицинскими фармацевтическими товарами и лекар-
ственными средствами, осуществляемая через объекты стационарные торговые 
сети, имеющие торговые залы свыше 50 кв.м.;

- статью 2 дополнить пунктом 13 следующего содержания:

2. Настоящее Решение вступает в силу с 1 января 2014 года.
3. Опубликовать (обнародовать) настоящее Решение в средствах массовой ин-

формации.
4. Контроль за исполнением настоящего Решения оставляю за собой.

М.С.Парчиев,
Председатель Городского совета
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Розничная торговля медицинскими фармацевти-
ческими товарами и лекарственными средствами, осу-
ществляемая через объекты стационарные торговые 
сети, имеющие торговые залы свыше 50 кв.м.

09 08 08 08

Понедельник,
3 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ингушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:10 Хоамаш
17:50 Юристконсультант
18:10 Служу Отечеству
18:30 Юбиляр А.Аушев
18:50 Из Приемной Главы РИ
19:20 Соцролики, объявления
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Вторник,
4 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ингушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:13 Хоамаш
17:50 Музыкальная открытка
18:10 Актуальный диалог
18:30 Объективно
18:45 Молодежный формат
19:20 Соцролики, объявления
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Среда,
5 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ингушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия

11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:35 Вести. Ингушетия
17:48 Канал Россия

Четверг,
6 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ингушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:10 Хоамаш
17:50 П1аьраска бийса
18:20 Наьна мотт
18:35 Лораде 1алам
18:50 Социальный вопрос
19:10 Лица
19:20 Соцролики, объявления
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Пятница, 
7 марта 

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ингушетия
09:10 Для милых мам
09:59 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Канал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Канал Россия
17:10 Дина лерхамаш
17:40 Для милых мам
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Канал Россия
20:24 Реклама
20:29 Канал Россия

Суббота, 
8 марта 

Эфира нет

Воскресенье,
9 марта 

10:20 Топ-инг
11:00 Канал Россия
14:20 Литературный клуб
14:30 Канал Россия

Программа ГТРК «Ингушетия»


